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ЦЕЛЕУОТРЕМЛЕ!
Не каждый из нас прокла

дывает дороги к звездам, по
лучает авторские свидетель
ства на изобретение удиви
тельных машин, вписывает 
104-й элемент в пустующую 
клетку менделеевской табли
цы. Нет, не каждый. И все- 
таки подавляющее большин
ство наших современников 
имеет самое непосредствен
ное отношение к большим и 
малым открытиям науки, по
бедам строителей, покорите
лей природы. Оттого у кос
монавта А. Леонова, акаде
мика К. Скрябина, хирурга 
М. Амосова, авиаконструк

тора О. Антонова миллионы 
не просто единомышленни
ков, но и соратников, вло
живших свой творческий 
труд, энтузиазм, знания в 

фундамент их открытий.
Время, в которое мы жи

вем, — время искать и удив
ляться, время творить во имя 
счастья людей. Вот почему 
так гордо и обязывающе зву
чит сегодня слово «современ
ник». Вот почему каждый из 
нас, определяя свое место на 
стройплощадке коммунизма, 
озабочен тем, чтоб его лепта 

*в строительство будущего об
щества была наиболее весо
ма.

Видному советскому учено
му, академику В. А. Амбар
цумяну принадлежат слова: 
«Для каждого из вас светит 
своя звезда, к которой 
устремлено ваше творчество. 
Терпеливо работайте и жди
те своего звездного часа — 
часа творческой победы».

Помнишь ли ты об этом, 
товарищ современник? При
ближаешь ли час этой побе
ды настойчивым целеустрем
ленным трудом? Идешь ли 
за ним в дальний поиск?

Лучшие черты характера 
воспитывает наша партия в 
людях — патриотизм и тру
долюбие, мужество и сердеч
ность, принципиальность и 
честность. И еще одна черта 
отличает советских людей — 
завидная целеустремлен
ность. Именно она заставляет 
человека идти вперед, рас
крывая на этом пути свои 
способности и таланты, со
вершенствуя характер.

Целеустремленность — та
кое качество, с которым бес
покойно, но это хорошее бес
покойство — молодости, ро
ста, жизни.

Трудится в колхозе «Рос
сия» Чаинского района Ни
колай Петрович Мещеряков 
-— агроном с высшим образо
ванием, умный руководи
тель, влюбленный в землю, 
в село, в свою профессию. 
Он и в пору, когда это было 
очень нелегко, отстаивал, 
проводил в жизнь научную 
систему земледелия. Некото
рые тогда требовали: «Долой 
клевер и многолетние тра
вы!» Николай Петрович по
нимал, что именно эти 
ставшие вдруг запретными 
культуры позволят создать 
в хозяйстве крепкую кормо
вую базу, добиться высоких 
урожаев в полеводстве. И 
самым сильным аргументом, 
уто привел в борьбе с «нова
торами» колхозный агроном, 
был стопудовый урожай зер
новых, который хозяйство 
собрало в результате пра
вильного освоения севооборо
тов.

Н. П. Мещеряков и в своих 
подчиненных больше всего 
пенит настойчивость, целе
устремленность.

Недавно получила дипло
мы инженеров большая груп
па опытных строителей горо
да Томска. Несмотря на воз
раст, многие годы трудной и 
беспокойной работы, эти лю
ди не побоялись стать сту
дентами — вечерниками и 
заочниками ТИСИ. И вот по
зади институт, а впереди не 
менее трудная работа, но они 
возьмутся за нее более силь
ными, ибо ничто так не обо
гащает, как новые знания.

А сколько еще на наших 
предприятиях — на спичеч
ной фабрике, на заводах ре
жущих инструментов, рези
новой обуви и резинотехни
ческих изделий, на Томском 
и Асиновском лесоперева
лочных и деревообрабатыва
ющих комбинатах и др. — 
людей, у которых нет за пле
чами и восьмилетнего обра
зования. Но они боятся сесть 
за парты. А ведь без настой
чивой учебы кадров не мо
жет быть и речи о резком' 
повышении качества и на
дежности изделий, о достиже
нии в промышленности луч
ших мировых стандартов. 
Руководители предприятий 
и организаций, все коммуни
сты обязаны провести боль
шую воспитательную работу 
в своих коллективах, чтоб 
увлечь в поход за знаниями 
тех, у кого их сегодня просто 
недостает, а завтра будет ка
тастрофически мало.

Есть люди, которые хвата
ются то за одно, то за другое 
дело и не доводят его до кон
ца. У таких тесно в паспорте 
от штампов «принят» — 
«уволен», но пуето в душе. 
И самим им такая работа 
не приносит удовлетво
рения, и людям пользы 
мало от их беготни. Но не 
только летуны не имеют це
леустремленности. Эту черту 
очень часто надо воспиты
вать и у тех, кто с первого 
взгляда не дает повода для 
тревоги. На предприятиях 
это те «середнячки», кото
рые от отстающих ушли, а к 
передовикам не пришли. В 
вузах это такие преподавате
ли, которые много лет зовут
ся диссертантами, а полезно
го научного труда все еще 
не создали. Среди молодежи 
— это юноши и девушки, 
которые в начале жизненного 
пути стремятся избежать 
трудностей, боятся собствен
ной инициативы.

Не всякая цель облагора
живает. Мы подчас видим, 
что человек задался целью 
побольше урвать у государ
ства, у товарищей, превыше 
всего ценит личное благопо
лучие. И зачастую просто 
отворачиваемся от него. А 
надо давать бой собственни
ческой психологии. Рвачи и 
себялюбцы не построят ком
мунизм — это ясно. Ясно 
также, что такие носители 
пережитков старого общест
ва не исчезнут сами по себе. 
А чтобы с ними бороться, их 
перевоспитывать, нужны то
же целеустремленность, на
стойчивость, смелость.

Новое поколение, которое 
сегодня воспитывает наша 
партия, — это поколение 
сознательных и мужествен
ных борцов за коммунизм. А 
всякого борца отличает преж
де всего целеустремленность, 
ибо действия, не освещенные 
великой целью и не направ
ленные к этой цели, можно 
сравнить лишь с движениями 
судна, потерявшего управле
ние.

З А В О Д  М  З А В О Д Е
БЕРЕЗНИКИ (Пермская о б л а с т ь ) . Н а  т ри м е с я ц а  р а н ь ш е  

срока коллектив Березниковского с т р о и т е л ь н о го  у п р а в л е 
н и я  Л? 1 передал химикам содового завода н о в ы й  к о м п л е к с  
производства хлорбензола. С вводом в ст р о й  эт ого с в о е о б р а з 
ного «завода в заводе» выпуск ценного х и м и ч е с к о г о  п р о 
дукта на западном Урале увеличится в д в о е .

Хлорбензол необходим для и з г о т о в л е н и я  с и н т е т и ч е с к и х  
красок, смол, лаков.

9 июля в Москве, в Боль
шом Кремлевском Дворце, про
должала работу пятая сессия 
Верховного Совета РСФСР ше
стого созыва. Депутаты парла- 

. мента Российской Федерации 
продолжили обсуждение докла
да заместителя Председателя 
Совета Министров РСФСР Б. А. 
Дьякова о дальнейшем улуч
шении торговли и обществен
ного питания в республике.

На заседании сессии при
сутствовали товарищи А. П. 
Кириленко, А. И. Микоян, Н. М. 
Шверник.

Народные избранники гово
рили о неустанной заботе, ко
торую проявляют Коммуни
стическая партия и Советское 
правительство о непрерывном 
повышении материального и 
культурного уровня тпужени- 
ков городов и сел. Ораторы 
приводили Факты, свидетель
ствующие об увеличении из го
да в год производства товаров 
народного потребления, рас
ширении сети и улучшении ка
чества торговли и обществен
ного питания. Однако то, что 
дост игнуто, не в полной мере 
удовлетворяет непрерывно ра
стущие запросы трудящихся. 
Выступавшие конкретно ука
зывали. что именно надо сде
лать. чтобы ' быт советских 
людей становился все более 
б.’ч'тюуето.оеттиым.

Горячей заинтересованностью  
в успешном решении постав
ленного на сессии вопроса, 
стремлением внести свой вклад 
в общее дело были пооникиу- 
тьт выступления депутатов сес
сии —  работников торговли и 
общественного питания.

Об улдчнгеннн методов тор
говли в Чувашской АССР рас
сказал депутат М. Б. Раилев, 
председатель Совета Минист
ров автономной республики. 
Коллективы более 3 0 0  магази-

Сессия Верховного 
С о в е т а  Р С Ф С Р

нов и около 70  процентов 
предприятий общественного 
питания применяют прогрес
сивные формы обслуживания 
населения. 10 тысяч работни
ков торговли и общественного 
питания республики участву
ют в соревновании за коммуни
стический труд. В то же вре
мя, как заявил тов. Зайцев, 
имеются факты недобросовест
ного обслуживания покупате
лей, перебои в торговле таки
ми товарами, которых* доста
точно на оптовых базах. Не 
хватает магазинов, столовых и 
складских помещений, особен
но в сельской местности и рай
онах нового строительства, в 
частности, в городке Чебоксар
ского химического комбината.

Оратор обратился к Госпла
ну РСФСР, . Государственному 
производственному комитету 
по заготовкам молока н молоч
ной промышленности, Волго- 
Вятскому совнархозу с прось
бой выделить на ближайшие 
два— три года необходимые 
капиталовложения на строи
тельство и реконструкцию 
предприятий мясо-молочной 

промышленности.
Труженики сельского хо

зяйства с больЗпим удовлетво
рением восприняли решения 
мартовского Пленума ЦК КПСС, 
заявила депутат Е. И. Дьячен
ко, звеньевая колхоза имени 
Карла Маркса Курской обла
сти. Они видят в этих решени
ях неустанную заботу Комму
нистической партии о повыше
нии уровня жизни советского 
наоода.

Мы. колхозники: сказала
тон. Дьяченко, делаем все для

Н А Ш  С О В Р Е М Е Н Н И К

ПРРОНУТАЯ сединой го- 
лова, немного уставшие 

тяже'ловатые веки, нетороп
ливая манера разговора... 
Мысленно хочу представить 
все дороги, все места, все 
тропы, которые исходил этот 
человек. И не могу: их очень 
много. Тридцать лет, уди
вительных, длинных, до от
каза заполненных работой. 
Он мог стать врачом, как его 
отец. Он хотел быть матема
тиком. Но стал геологом. И, 
выбрав эту дорогу, остался 
верен ей навсегда.

Салаирские бокси
ты... Теперь уже мало 
кто помнит, сколько 
радости принесло стра
не это открытие, А у 
Михаила Петровича с 
них начался трудный 
путь изыскателя. Труд
ным было и время — 
шел боевой сорок тре- > 
тий. В этом году их поиско
вая партия, в составе' кото
рой был молодой геолрг На- 
горский, выполнила ответст
веннейшее правительствен

ное задание. Бокситы, сырье 
для получения алюминия, 
которые нужны были не 
меньше, чем танки,, бэдли нае
дены.

Михаил Петрович осто
рожно {изглаживает пожел
тевшую от времени, с уже 
почти стершимся телеграф
ным штемпелем открытку. 
«Бесконечно рады, восхища
емся, поздравляем с боль
шой победой. Бокситы най
дены ,— это здорово! Вы не 
представляете, как много сде- 
‘лали этим открытием для на
шей Родины в такое тяже
лое время». Ее подписал из
вестный московский профес
сор геолог Савва Гаврило
вич Вишняков.

Там, на Салаире, родился 
первый сын Михаила Нагор- 
ского — Петр...

Промокшее, заскорузлые 
от осеннего дождя палатки, 
горный молоток, лопата, ком
пас и длинные, длинные до
роги. Было все — и трепет
ные надежды, и горечь не
удач, и бессонные ночи, и 
бесконечные думы...

Через два года после вой
ны его назначили главным 
геологом по геологической 
съемке мелкого масштаба. 
Снимали огромную террито
рию от восточного Урала до 
Томской области. Эту круп
ную работу закончил потом 
талантливый геолог С. Б. 
Шацкий. Уже тогда были об
наружены первые признаки 
нефти в Сибири, а на восточ
ном склоне Урала впервые 
найден выход горного газа. 
Оттуда и началось все. Упор-

ровичу присвоили звание 
кандидата геолого-минерало
гических наук. Защитил 
диссертацию по совокуп
ности опубликованных ра
бот: их у него более со
рока. Научную работу, 
начатую в молодости, он не 
бросал никогда. Не хватало 
времени — он работал и в 
дни своего отпуска. В 1963 
году Михаил Нагорский из
дал и защитил геологическое

во выискивали подтвержде
ния, изучали воду, нефтяные 
кислоты. Но Нагорского по- 
прежнему не оставляла 
мйс’ль о бокситах.

—1 До сих пор не могу по
нять, —  Михаил Петрович 

> минуту молчит, — отчего ме
ня так тянуло туда...

Все-таки ему удалось сно- 
\ ,ва вернуться на Салаир. Та 
. осень, сухая и жаркая, при

несла изыскателям . много 
удач. Были открыты новые 
месторождения ртути, нике
ля, вольфрама и наконец-то 
закончены работы по бокси
там.

...Нагорский медленно хо
дит по маленькому кабине
ту. Солнечные блики весело 
сверкают на мелких крупи
цах песка, на гранях агато
вого цвета камней. Камни, 
камни... Камни и книги. Кни
ги здесь везде, так же; как 
и у него дома. Стоит в шка
фу и его первый научный 
труд — «Сведения о четвер
тичных отложениях». Пер
вые наброски родились еще 
в 1939 году, когда он рабо
тал в верховьях Оби, на Бий- 
еко-Барнаульской впадине. 

Это было почти сразу после 
студенческой скамьи. А в 
прошлом году Михаилу Пет-

описание и карту нашей об
ласти. Это был результат 
большой исследовательской 
работы.

Главный геолог Томской 
комплексной геологоразве

дочной экспедиции М. П. На
горский руководит сейчас 
большим объемом работ. Но 
его по-прежнему тянет «в по
ле».
. — В этом году пришлось 
часто бывать в экспедици
ях, не хочется записываться в 
старики, — Михаил Петро
вич улыбается. — Нет, не 
устал. Хоть и работа требу
ет большой энергии и. по
жалуй, страсти. Без нее 
геологом настоящим не ста
нешь.

Второй год экспедиция за
нимается поисками нефти и 
газа в северных районах об
ласти. Результаты превзо
шли все ожидания. А впере
ди новые открытия. Волнует 
многое. И больше всего — 
внедрение нового метода изу
чения территории геолого
геофизическим глубинным 
бурением. Традиционная гео
логическая съемка отжива
ет свой век.

Богатства Сибири спрята
ны под большим чехлом чет
вертичных отложений. Более 
2.000 'метров земли скрыва
ют от нас ценные породы. 
Открыть их может только 
глубинное бурение.

— Без него сибирским 
геологам де'лать нечего, — 
говорит Михаил Петрович.

Несколько дней назад Ми
хаил Петрович вернулся из 
командировки. В двух пар
тиях экспедиции впервые на
чали заниматься глубинно
геофизическим бурением. И 
какова же была радость, ког
да удалось найти первые при
знаки рудных тел.

Рассказывая об этом, Ми
хаил Петрович вдруг ожи
вился:

— Какие парни ве
ликолепные! Нет, они 
сделают куда больше, 
чем мы. Недавно был в 
поле, смотрел работы 
Олега Рубцова, Нико
лая Григорьева. А наш 
молодой нефтяник
Юрий Фомин!..

...Шелестит за окна
ми тополиная листва, 

глухо доносятся шум неути
хающей улицы, легкий 
рокот самолета. Если бы 
можно было измерить все 
дороги, пройденные этим че
ловеком, все добро, сделан
ное его руками, все его мыс
ли, отданные людям, весь . 
тот огонь, что он вложил в 
сердца других!..

Л. МЕРЦАЛОВА.
***

На Снимке: М. П. Нагор
ский.

Фото В. Басовой.

того, чтооы наш народ имел 
больше хлеба, мяса, молока и 
других продуктов. В прошлом 
году Курская область прода
ла государству 3 5 ,3  миллиона 
пудов зерна, в том числе 1 ,2  
миллиона пудов сверх плана. 
Страна получила с наших за
водов более 24  миллионов пу
дов сахара.

Торговлю я промышлен
ность можно упрекнуть за вы
пуск . недоброкачественных 

или устаревших товаров, ко
торые не имеют спроса. Ведь 
это очень досадно: с одной сто
роны, магазины завалены ве
щами, но они никому не нуж 
ны, а с другой стороны —  мы, 
покупатели, часто не можем 
приобрести то. что хочется. 
Вот пример. Во всех четырех 
магазинах нашего сельсовета 
лежит много обуви и одежды 
малых или слишком больших 
размеров. И еше: почему-то на 
село завозит платья, костюмы 
и пальто устаревших фасонов. 
А мы, сельские жители, хотим 
одеваться по моде!

Если в 1 9 5 8  году коопера
тивные организации, обслужи
вающие половину населения 
республики. продали товаров 
на 10 миллиардов рублен, то 
в этом году их розничный то
варооборот ппвеы и’ Н  15 мил
лиардов рмбдет*. Более мил
лиарда рублей вложено в ка
питальное строительство орга
низациями Роснотребгоюза ”0 
последние шесть лет. ТТо 
современным проектам, г при
менением нового обопчтпват'"» 
и техники построено болте 28  
тысяч магазинов и 2 .5  тысячи 
столовых. О-m т ы т ы  привел 
депутат М. W. Кенигов —  
председатель правления Рое- 
потпебсоюза.

Реальным результатом ши
роких мероприятий, проведен
ных партией и правительством 
в сельском хозяйстве, явились, 
и новые сдвиги в торговле на 
селе. Заметно улучшилось обе
спечение сельского населения 
такими продуктами, как са
хар, белый хлеб, масло, кото
рых в прошлом голу на селе 
недоставало, Возросла продажа 
и швейных изделий, шерстя
ных тканей, 'кожаной обуви.

Тем не менее, говорит ора
тор, все это не заслоняет от 
кооператоров тех недостатков 
н нерешенных вопросов в об
служивании села, на которые 
справедливо указывалось в 

докладе и выступлениях на 
сессии.

Большое значение, заявил 
М. М. Денисов, имеет повыше
ние заработной платы работ
никам торговли, проведенное 
в этом году. Оно позволило 
закрепить квалифицированные 
кадры и привлечь новые, по
высить материальную заинте
ресованность в улучшении об
служивания сельских труже
ников. На заботу партии коопе
раторы ответят новыми хоро
шими делами, самоотвержен
ным трудом на благо народа.

Одной из важнейших задач 
нашей промышленности, являет- 

.ся обеспечение советских лю
дей всеми товарами народного 
потребления. По предваритель
ным данным, промышленность

совнархозов за первое полу
годие нынешнего года справи
лась со своими обязательства
ми и даст рынку различных 
товаров дополнительно к плану 
на сотни миллионов рублей в 
оптовых ценах. Об этом сооб
щил депутатам заместитель 
председателя СНХ РСФСР Ф. Я. 
Холостое. Оратор заявил, что 
сейчас строятся 8 6 4  предприя
тия, в том числе 165  текстиль
ных, 36  трикотажных, 5 3 0  
предприятий пищевой промыш
ленности.

Совнархозы, кооперация 
совместно с Министерством 
торговли принимают меры для 
улучш ения. качества и увели
чения ассортимента изделий. 
Так, например, с июля прош
лого гола предусмотрен выпуск 
более. 30  тысяч наименований 
изделий легкой промышленно
сти и товаров культурно-быто
вого назначения. Снято с про
изводства 9 7 0  плохих, уста
ревших изделий и принято к 
выпуску 2 .1 2 2  изделия луч
шего качества.

В этом году по сравнению с 
1 9 6 4  годом увеличивается 

выпуск товаров, пользующихся 
особенно повышенным спро
сом: набивных тканей, капро
новых н плащевых тканей, 
утепленной обуви, холодиль
ников и т. д. Благодаря успеш
ному развитию химии появи
лась -возможность вырабаты
вать принципиально новые ви
ды изделий с применением 
современных синтетических и 
других материалов. В настоя
щее время из химического Во
локна вырабатываются уж е 98  
ппостчтов шелковых тканей, 
до 80  процентов галантереи, 
более 5 0  процентов ковровых 
изделий.

В соответствии с приняты
ми заказами на ярмарках, ска
зал тов. Холостой, существен
но изменился в нынешнем го
ду ассортимент изделий. Б у
дут выпущены хлопчатобумаж
ные ткани 4 тысяч новых ри- 
сунков. Свыше 10 тысяч изде
лий новых видов даст швей
ная промышленность, . 3 ты
сячи фасонов повой обуви —• 
обувная промышленность. По
купатели полечат 2  тысянн 
наименований новых куль
турно-бытовых товаров. За 
последние годы Фабрики более 
оневативно откликаются на 
требования торговой сети. В 
совнархозах организованы под
разделения по руководству н 
контролю за выпуском товаров 
культурно-бытового назначе
ния. Во всех домах миделей 
увеличено число художников, 
сотрудников конструкторских 

бюро для разработки новых 
видов' изделий и товаров. Мно
го таких бюро стшщго заново.

Тов. Холостов обращает вни
мание ил то. что быстро лик
видировать недостатки в ас
сортименте и качестве товаоов 
мешает поставка сырья низко
го качества смежными отрасля
ми промышленности. Эти от
расли медленно удовлетворяют 
требования предприятий лет
кой и- нишевой примы щ,те и нп- 
стн. В частности, до сих пор не 
вещ ей вочрое о производстве 
красителей. Машиностроители 

плохо решают вопросы постав
ки оборудования для твнкотзж- 

• ной промышленности. Нет обо
рудования для производства га
лантереи.

(Окончание на 3-й етр.)

П О  С Л Е Д А М  
Н А Ш И Х  
В Ы С Т  У П Л Е Н И Й

Добрый уход за посевами
2 5  июня в нашей газете бы

ла опубликована заметка под 
заголовком «Все еще выжида
ют». В ней говорилось о том, 
что в некоторых хозяйствах 
Зырянского района плохо ве
дут уход за посевами.

Мы попросили агронома по 
защите растений Зырянского 
межрайонного управления сель
ского хозяйства В. М. Борисо
ва рассказать о том, что изме
нилось в колхозах района.

Тов. Борисов сообщил, что

РАССТУПАЮТСЯ
НЕДРА

Отлич н о 
труд ятся , ис
пользуя лет
ние месяцы , 

зем лепроходчики  из А лександ
ровской  неф теразведочной э к с 
педиции . С опереж ением  гра 
ф ика ведет бурение с кв а ж и н ы  
Ne 111 на З а ха р ю чи н ско й  пло
щади бригада б урового  масте
ра В. И. Васильева. Сменные 
задания б ур о в и ки  вы полн яю т 
на 140 процентов. Пройдено 
уж е  1.700 метров в глубь  зем
ны х недр. Н еф тераЗведчики 
р а ссчи ты ва ю т з а ко н ч и ть  буре
ние с к в а ж и н ы  в августе . На

с у т ки  оп ереж ает граф им и 
бригада б урового  мастера Д. К. 
Щ е ти н ки н а , начавш ая бурение 
с кв а ж и н ы  № 8 на Медведев- 
ской  площ ади.

Г. ФЕДОТОВ.

М А Ш И Н Ы -
Т Е К С Т И Л Ь Щ И К И

На Том- 
с к у ю  тек- 
стил ь н у ю 
ф а б ри ку  по

ступает соврем енная т е хн и ка . 
Недавно получена ленточная 
суш ильная  м аш ина, пред назна
ченная для обработки  хл о пча 
тоб ум аж н ого  волокна . П рим ене
ние  этой  м аш ины  позволит 
пазнообразить  и ул уч ш и ть  рас
ц в е тку  т ка н е й  для одеял. Кро
ме того , этот  м еханизм  зн а ч и 
тельно производительнее ста
р ы х  — за день он будет выда
вать то н н у  п р о д укц и и  вместо 
300 — 400 кил ограм м ов . На фаб
ри ке  идет освоение д вухпр о - 
чесной м аш и ны  для вы работки  
ровницы  — н е кр уче но й  н и т к и  
для уточн ой  п р я ж и . Когда ма
ш ина по лн остью  будет освое-

Э Л Е К Т Р О Н Н Ы Й
Г Е О Л О Г

на, ф абрика  л и кв и д и р уе т  про
стом пряд ильного  цеха из-за 
недостатка  сы рья .

Г. ФОЛЬЦ.

Р аботники  
Колпаш  е в- 
ской  геофи- 
зи ч е с к  о й 

экспед ици и  п р и ступ и л и  к  м он
т а ж у  аналоговой м аш и ны  оте
чественного  производства. Эта 
м аш ина — эл е ктро нн о -счетн ы й  
м еханизм , приспособленны й  
для обработки  м атериалов сей
см ической  георазвед ки . М аг
н итны е ленты  с записям и  сей
см и ч е ски х  волн от взры вов, 
сделанны м и разведчикам и недр 
в тайге , м аш ина будет сам о
стоятельно преобразовы вать в 
схем ы -разрезы  зем ной  ко р ы .

В. КОНДРАШ ОВ.

На Том
ской  ко н д и 
терской  фаб
р и ке  «Крас

ная звезда» заверш ена р е ко н 
с т р у к ц и я  здания конф етного  
цеха. Оформление производи-

П О  П Р О Е К Т У  
У Ч Е Н О Г О

лось по п р о е кту , разработанно
м у доцентом и н ж е н е р н о -стр о и 
тельного  и нсти тута  А. В. Ин- 
д ей кин ы м  в соответствии  с со
врем енны м и требованиям и пр о 
м ы ш ленной  эсте ти ки . Стены 
цеха облицованы  белым каф е
лем, на котором  синей п л иткой  
вы лож ена м озаика  — серп и 
молот, колосья. П отолочные 
балки  о кр а ш е н ы  ж елтой  кр а с 
ко й , а сам потолок — голубой. 
В новом цехе устанавливается 
полуавтом атическая  линия для 
производства п р ол й н овы х ко н 
фет, присланная из ГДР.

А. ЛГУНОВ.

С Е Л Ь С К И Е  А Т С
Областное 

управление 
связи ведет 
сейчас боль

ш ие м он та ж ны е  работы  в Ко- 
ж е ь н и ко в ско м  районе. Только 
возд уш н ы х  проводов долж но  
б ы ть  подвеш ено около 500 км  
за лето. В нутри  района уста- 
навливэется девять упл отне н 
н ы х  в ы со ко ча сто тн ы х  каналов:

К о ж е вн и ко ве  — У ртам , К ож ев
н и ко ве  — Воронозо, Кож евни- 
ково  — Чмлино и д ругие. Эти 
работы  б уд ут  за кон чен ы  в тре 
тьем квартале . После устан ов 
им новы х АТС в Уртаме, Воро
нове и Ч илине вся периф ерий
ная телеф онная связь района 
будет полностью  автом атизи ро
вана.

СТУДЕНТЫ
СТРОЯТ

Р Ы Б А Ц К А Я
С Е М И Л Е Т К А

И. БОКОВ

Зам е ч а- 
тельно встре
тили День 
р ы б ака  чле

ны  ш естой бригады  гослова с 
П арабельского  ры бозавода — 
Б. К. Обендерфер и В. Т. Либ- 
ри хт . Н акан ун е  пр азд н и ка  они 
рапортовали  не тол ько  о вы 
полнении  ква р та л ьн о го  и по л у 
годового  планов, но и о завер
ш ении  своей индивидуальной  
р ы б ацкой  сем и летки . С начала 
сем илетии оба мастера лова 
вы ловили  и сдали на завод бо
лее чем по 500 центнеров  ры бы .

К. ПАВЛОВ.

С их пр и 
бы тием  за 
м етно о ж и 
вился посе

л о к неф теразведчиков на о к 
раине с. А лександ ровско го . 
Красны е рубахи  студентов  из 
То м ско го  по ли те хн и че ско го  
м елькаю т всю ду. Б удущ ие ин
ж енеры  на лето стали пл отни 
кам и , м о н та ж н и ка м и , са н тех
н и ка м и , м алярам и, ш т у к а ту р а 
ми. 56 м олоды х эн тузиастов- 
строителей за лето по стр оят в 
поселке восьм илетню ю  ш кол у , 
д вухэтаж н ое  здание клуба  и 
детские ясли.

Л. ВАСИЛЬЕВА.'

сейчас уход за посевами орга
низован хорошо.

В колхозе имени Ленина за
кончили первичную обработку 
посевов кукурузы на всей пло
щади в 3 0 0  гектаров и присту
пили к их повторной обработ
ке. К шестому июля в этом хо
зяйстве пропели химическую  
прополку посевов кукурузы, 
льна и пшеницы на 6 2 3  гекта
рах.

Хорошо потрудился на хи
мической прополке посевов 
тракторист Л. К. Денисов. На
весным тракторным опрыски
вателем он обработал 3 9 5  гек
таров.

Сейчас в сельхозартели име
ни Ленина проводят между
рядную обработку картофеля.

На 3 4 3  ‘ гектарах провели 
химическую прополку посевов 
зерновых, кукурузы и льна в 
колхозе имени Карла Маркса.

Колхозники этой артели' за
кончили первое лущение паро
вых полей, вторично, обрабо
тали многие поля. Агроном тов. 
Зорин рассчитывает с 13 ию
ля организовать перепашку 
паров. Закопчена также пер
вичная обработка кукурузных 
плантаций на всей площади. 
Здесь начали вторичную обра
ботку этой культуры. Закон
чено также рыхление между
рядий картофеля, ведется его 
междурядная обработка.

Значительно улучшили уход 
за посевами пропашных куль
тур в колхозе «Борьба за ком
мунизм».

—  Надо все же отметить,—  
сказал тов. Борисов, —  что в 
этом хозяйстве еще плохо уха
живают за парами. Здесь их 
1 .2 2 4  гектара, а первое лу
щение к 6 июля проведено 
лишь на 3 3 8  гектарах.

В колхозе имени XXII съез
да КПСС закончена первичная 
междурядная обработка посевов 
кукурузы на 3 6 5  гектарах и 
вторичная —  на 3 0 5 . Разрых
лили также междурядья кар
тофеля и сейчас его окучива
ют.

В колхозе имени Кирова на 
химической прополке посевов 
используются два тракторных 
навесных  ̂ опрыскивателя. 
Здесь обработано гербицидами 
6 5 5  гектаров культур.

Заканчивая беседу, тов. Бо
рисов сказал, что всего в хо
зяйствах района, не учитывая 
откормсовхоза, химпрополка 
наземными средствами прове
дена на 4 .8 3 3  гектарах при 
плане 4 .6 4 0  гектаров, первич
но обработаны посевы кукуру
зы на 3 .6 8 5  гектарах при пла
не 3 .7 6 3  гектара, заканчивает
ся обработка междурядий кар
тофеля.
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С Е Г
Д Е Н Ь

О Д Н 1 -
Р Ы Б А К А

IIЕВО Д длиной 600— 800 
^  метров выбрать нелегко. 

Это была одна из наиболее тру
доемких операций на промысле. 
Сейчас на помощь рыбакам при
шли специальные выборочные 
машины. Они имеются на мно
гих стрежевых песках. На ма
шине установлен электромотор, 
приводящий в движение лебед
ку, которая и выбирает невод.

В этот сезон одними из пер
вых приступили к лову на стре- 
жевом песке рыбаки колхоза 
«Путь к коммунизму» Алек
сандровского района. Они от
крыли путину 2 толя. За эти 
дни на Мучевском стрежпеске 
поймано около 45 центнеров 
иуксуна, язя, щуки, окуня.

НА СНИМКЕ: машина выби
рает невод.

Фото Т. Куриловича.

О

Н О В Ы Е  С У Д А
ПРИДУТ̂  НА НЙШИ_ РЕКИ

Два события сразу отмечает наш коллектив: первая годовщина ин
ститута совпадает с празднованием в стране Дня рыбака. В июле 
прошлого года было создано в г. Тюмени Сибирское отделение ин
ститута «Гипрорыбфлот». Основное направление работы отделения 
•'—  проектирование рыболовецких судов для освоения внутренних 
водоемов.

Основной наш подарок рыбакам Сибири за год —  завершение тех
нических проектов комплекса новых промысловых судов. Что же это 
за суда? Первое из них —  мотоневодтак —  судно для механизации 
перекидного лова рыбы на реках Обь-Иртышского бассейна. На нем 
(размеры его 15  метров в длину, 4  метра в ширину) будет установ
лен двигатель мощностью 9 0  лошадиных сил, две неводовьгбороч- 
ные машины.

Раздельное управление машинами позволит вести лов как нерав
нокрылым, так и равнокрылым неводом. На судне имеются благо
устроенный кубрик на 6 спальных мест, сушилка, санитарный блок, 
камбуз. При обсуждении проекта в коллективе Сургутского рыбо
комбината отзывы бы ли‘положительные. При улове 4 0 0 — 4 5 0  цент

неров за сезон, как подтверждается расчетами, себестоимость_цент- 
нера рыбы будет в два раза дешевле, чем сейчас. Одно из преиму
ществ судна —  в межпутинный период оно может использоваться 

как буксирное.
Второе новое еудно —■ плавучий рыбоприемный пункт. Его на

значение— прием уловов и хранение рыбы в шести холодильных ба
ках. Охлаждение будет производиться рассолом, пропускаемым че
рез фреоновую холодильную установку. Рассольное охлаждение (без 
льда) значительно повысит качество рыбы. Специальные механизмы 
позволят все операции по приемке и охлаждению рыбы производить 
экипажу из двух человек.

Особенно большое значение приобретают эти суда е внедрением  
кольцевого сбора рыбы. Группа приемных пунктов будет обслужи
ваться приемно-транспортным судном, строительство которого уже 
начато на Тобольской судоверфи. Для рыбаков Оби и Иртыша плат 
нируется построить 3 5 0  таких приемных пунктов.

Должно понравиться всем рыбакам еще одно судно —  производст
венно-транспортный рефрижератор. Рефрижераторный теплоход 
предназначен для приема, охлаждения и замораживания рыбы. Су
точная производительность морозильных шкафов— 7 тонн. Судно мо
жет доставлять 60  тонн мороженой рыбы. Температура в грузовом 
отсеке 18  градусов холода. Холодильная установка автоматизирова
на. Теплоход оборудован средствами дистанционного управления ме
ханизмами и контролем за их работой из рулевой рубки. Для экипа
жа, состоящего из 1 6  человек, будут столовая, прачечная, душе
вые. Судовых запасов хватит для десятидневного плавания без за
хода на пристани. Скорость позволит проходить за сутки не менее

3 5 0  километров. Поэтому
Г Д Е  Д Р У Б А рефрижератор особенно

Т А М  У С П Е Х

Сибирские реки богаты рыбой: 
осетром, нельмой, муксуном, стер
лядью, окунем, язем. Но добыть ее 
нелегка. Нужны большой опыт, сно
ровка, знание мест, чтобы не возвра
щаться домой, как говорят, с пусты
ми руками.

В нашем звене 4 рыбака, все опыт
ные. За каждым закреплено по де 
сять ряжевок, восемь карасевых се 
тей. Нроме того, имеем восемнадцать 
речных фитилей. Рыбаки хорошо 
изучили водоемы. За последние три 
года мы освоили четыре новых таеж
ных водоема, богатых карасем.

В прошлом году каждый рыбак на
шего звена выловил свыше ста цент
неров рыбы, в этом году за полгода 
поймали пс семьдесят центнеров. 
Звено досрочно завершило выполне
ние полугодового задания добычи ры
бы.

Успех 'звена —  в дружбе людей, 
в товариществе, взаимовыручке. 
Возьмем, например, братьев Аркадия 
и Владимира Голещ ихины х. Как-то 
Аркадий заметил, что стал Михаил с 
меньшим уловом возвращаться до
мой. Пытался расспросить, но брат 
ничего не гтветил. Вместе с ним А р 
кадий выехал на место.лова. Пона
блюдал за братом и заметил, что се
ти ставились не там, где • нуж на. 
Вместе переставили сети. На утро 
следующего дня проверили. Улов 
оказался в два раза больше обычно
го.

Завершив полугодовой план, рыба
ки полны решимости досрочно вы
полнить и годовой.

Это будет нашим ответом на заботу 
партии и правительства о людях 
трудной профессии —  советских 
рыбаках.

Д. Г У Т О В ,
звеньевой бригады гослова Но-
во-Акасомского рыбпункта Алек
сандровского рыбокомбината.

рефрижератор особенно эф
фективен в отдаленных 
районах, где нет береговых 
холодильников.

Строительство всех трех 
новых типов судов будет 
начато уже в этом году на 
Тобольской судоверфи. Мо
тоневодник и приемный пла
вучий пункт должны прой
ти промышленное испыта
ние к концу навигации.

В . Х О Р О С , 
директор Сибирского 
отделения «Гипроры б- 
флота».

БЬ и ее при
токи издав

на славились ры
бой. Не оскудела 
наша водная ни
ва и сейчас. Че
тыре рыбозавода 
—Томский, Мол- 
чановский, Пара- 
бельский и Карга- 

соцский и два рыбоконсервных ком
бината -— со своими 39 бригада
ми гослова и 28 бригад рыболовец
ких колхозов, расположенные на 
территории Томской области, вы
лавливают сейчас около шестиде
сяти тысяч центнеров рыбы в год 
— значительно боль
ше, чем в самые «уро
жайные» дореволюци
онные годы. Часть это
го богатства перераба
тывается Колпангев- 
ским и Александров- 
еким рыбоконсервными 
комбинатами, часть идет к потре 
бите лю в свежемороженом ви
де. Многие виды нашей рыбной 
продукции, не говоря уже о таких 
деликатесных вещах, как балыки 
и икра, пользуются большой попу
лярностью и широким спросом. 
Авторитет заработали. и многие 
виды наших консервов.

Однако работники рыбной про
мышленности Томской области 
хорошо понимают, что им еще 
очень далеко до удовлетворения 
запросов потребителей. Поэтому 
главную свою задачу мы видим в 
том, чтобы с каждым годом нара
щивать темпы лова и увеличивать 
количество продукции, которую 
дает рыбная промышленность об
ласти. По государственному плану 
мы должны выловить в этом году 
58.000 центнеров рыбы—на 5.000 
центнеров больше, чем в прошлом 
году. График вылова бригады гос- 
лова и рыболовецкие артели сей
час перевыполняют. В целом по 
области мы на 1 июля выловили 
рыбы на 2.849 центнеров больше 
полугодового плана. Отлично за
вершили наши рыбаки весен
нюю путину (майский план был вы
полнен досрочно), хорошо прошел 
отарменный лов. Через несколько 
дней начнется главная наша стра
да —• стрежевой лов рыбы ценных 
пород. Мы уже подготовили 7 ты
сяч стерляжьих ловушек-«морд». 
Надо сказать, что вылов осетро
вых в нашей области значительно 
вырос за .последние годы и сейчас 
составляет около 4 тысяч центне
ров вместо 2 —2,5 тысячи центне
ров в середине пятидесятых годов. 
Но его дальнейшее расширение 
пока сдерживается с целью более 
полного восстановления запасов 
осетра и стерляди, значительно 
иссякнувших в военные и первые 
послевоенные годы.

В целом же за предстоящее пя
тилетие объем нашей жатвы на 
водной ниве возрастет больше чем 
на 10 тысяч центнеров и достиг
нет к 1970 году 70 тысяч центне
ров рыбы. За счет чего мы плани
руем этот рост? Примерно семь— 
восемь тысяч центнеров мы соби
раемся взять дополнительно с ос
новных водоемов, в частности, с 
Оби. Это мы сделаем за счет луч
шей организации труда на лове,

оснащения рыбаков более совер
шенной техникой, улучшения тех
нологии лова. Кое-что даст нам и 
освоение новых рыболовецких 
угодий, многочисленных таежных 
речек н озер, куда еще не доби
рались наши рыбаки, — так ска
зать, края непуганой рыбы. Зна
чительное количество — около 
четырех с половиной тысяч цент
неров — мы собираемся получить 
за счет развития прудового рыбо
водства. Это очень перспективный 
вид рыбоводства в нашей области. 
По нашей просьбе Сибирский на- 
учно-исследовательакий институт 
рыбного хозяйства (СибНИИРХ) 
провел исследования в ряде райо
нов. Новосибирские ученые вы-

расширить экспедиционные заезды 
рыбаков в зимнее время. Все ча
ще для этих целей мы стали ис
пользовать и воздушный тран
спорт. Улучшается и наш рыболов
ный транспорт. Многие суда сейчас 
обеспечены холодам и доставляют 
рыбу на заводы в свежемороже
ном виде. Второй год работает 
Колпашевский холодильник на ам
миачном охлаждении. На следую
щий год подобный же холодильник 
начнет строиться в Александров
ском. Все это позволит нам сокра
тить соление свежей рыбы до ми
нимума.

Значительно облегчился теперь 
и труд рыбака. Десятилетие назад 
у нас были в основном гребные

Ж ИВОЕ СЕРЕБРО О БИ
брали сравнительно недалеко от 
Томска около 800 гектаров, подхо
дящих для карпового рыбоводства. 
На этих угодьях мы собираемся 
заложить четыре пруда, которые 
могли бы в недалеком будущем 
снабжать областной центр карпом 
и другими ценными нагульными 
породами рыб.

Начали заниматься мы и улуч
шением — мелиорацией —- рыб
ных угодий. По нашей просьбе 
Ханты-Мансийская мелиоративная 
станция провела работу по мелио
рации поймы в Парабельском рай
оне. Эта работа заключается в на
лаживании постоянной связи меж
ду пойменными водоемами, в ко
торых в изобилии, после паводка 
выводится и кормится молодь, и 
рекой, куда могла бы уйти подрос
шая рыба (в противном случае, 
особенно жарким летом; много ее 
погибает). Работы эти, проводив
шиеся при помощи направленных 
взрывов, дали хороший эффект. 
Мы планируем продолжать их.

С каждьм годом совершенству
ется техническая база, которой 
располагают рыболовецкие брига
ды. В прошлом году мы получили 
пять вездеходов хорошей проходи
мости, в этом году еще три. Эта 
техника, которую мы будем полу
чать во все большем количестве, 
позволит завозить рыбаков в от
даленные, труднодоступные места 
тайги, успешнее бороться с таеж
ным бездорожьем весной и осенью,

суда. Сейчас и бригады гослова, и 
рыболовецкие артели полностью 
обеспечены моторизованным фло
том. В значительной степени ме
ханизирован и стрежевой лов, что 
помогает нам сейчас брать до 400 
центнеров рыбы на стрежевой не-' 
вод. В ближайшее время полно
стью исчезнут из найгей практики 
хлопчатобумажные невода, все се
ти будут капроновыми. Улучшится 
и связь с рыболовецкими бригада
ми, многие из которых по несколь-' 
ку месяцев живут оторванными от 
населенных пунктов, в тайге. Вме
сто устаревших радиостанций 
«Урожай» мы сейчас начинаем 
вооружать рыбаков современными 
станциями типа «Олень», у кото
рых значительно больший радиус 
действия.

Рыба наших рек и морей — 
бесценный пищевой продукт, вы- 
сокопитательный, богатый полез
ными для человека веществами. С 
каждым годом повышается ее до
ля в пищевом балансе страны. 
Партия и правительство высоко 
ценят труд рыболовов. Об этом, в 
частности, говорит и установление 
сегодняшнего праздника — Дня 
рыбака. На это внимание мы мо
жем ответить только одним —■ от
личной работой, перевыполнением 
производственных заданий. И том
ские рыбаки приложат все силы, 
чтобы добиться этого.

К. КОНСТАНТИНИДИ, 
управляющий Томским гос- 

рьгбтрестом,
г. К олпаш ево.

35 лет на промысле
Мне пятьдесят Sea года. И» 

них тридцать пять лет отдал я 
любимому рыбацкому делу. Мно
гое изменилось за это время. Вме- 
сто ветхих весельных лодок по
явились у рыбаков катера и на
дежные моторные лодки. Сети из 
простых ниток уступили место 
капроновым. Исчезли примитив
ные самодельные снасти. Значи
тельно вовррс улов.

Тридцать с лишним лет не 
прошли бесследно и для меня. Я 
хорошо изучил повадки промыс
ловых рыб, привык учитывать 
п-огоду, уровень воды, время го
да для успешного лова.

Многие мои ученики стали 
опытными рыбаками. К. К. Пфей- 
фер возглавляет сейчас рыболо
вецкую бригаду. Отличным ры
баком стал П. Ф. 9 нс.

Хорошо идут дела в зтом году 
и у меня. Полугодовой план я 
выполнил досрочно. А к 48-й го
довщине Великого Октября я го
товлю свой трудовой подарок —• 
решил выполнить к зтому вре
мени годовой план.

С. СЛЕПЦОВ, 
рыбак Колтогорского рыб
пункта Александровского 
рыбокомбината.

О Т К Р Ы Л А С Ь  Я П О Н С К А Я

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н А Я  В Ы С Т А В К А
МОСКВА, 9 июля. (ТАСС). Сего

дня в московском парке культуры и 
отдыха «Сокольники» открылась 

вторая промышленная выставка Япо
нии. Она проводится японской ассо
циацией развития внешней торговли 
(ДЖЕТРО) при содействии Всесоюз
ной торговой палаты.

На открытии выставки присутст
вовали Председатель Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгин, замести
тели Председателя Совета Минист
ров СССР В. Н. Новиков, И. Т. Нови
ков, П. Ф. Ломако, министры СССР, 
председатели государственных коми
тетов, представители общественно
сти.

В числе гостей находились времен
ный поверенный в делах Японии в 
СССР Р. Сунобэ, члены дипломатиче
ского корпуса, представители дело
вых кругов Японии.

На открытии выставки с речами 
выступили председатель ' президиума 
Всесоюзной торговой палаты М. В. 
Нестеров, президент японской ассо
циации развития внешней торговли 
Сукэмаса Комамура, министр внешней 
торговли СССР Н. С. Патоличев, ми
нистр внешней торговли и промыш
ленности Японии Такэо Мики.

• Японские фирмы демонстрируют
различные образцы обрабатывающих 
машин, продукцию радиоэлектрони
ки, химии, оптику, электронно-вычи
слительные машины, программные 
устройства, автоматическую аппара
туру, электронные микроскопы, но
вые строительные материалы, прес
сы, изделия из синтетических воло
кон, одежду, обувь и другие товары 
широкого потребления.

После осмотра японской выставки 
Председатель Совета Министров 

СССР А. Н. Косыгин сказал ее орга
низаторам, что выставка ему очень’ 
понравилась, особенно раздел химии. 
Мне кажется, отметил глава Совет
ского правительства, что у  вас в этой 
области большие успехи. Японская 
промышленность выпускает хорошее 
оборудование, и у  нас есть большие 
возможности для сотрудничества.

А. Н. Косыгин отметил далее до
стижения металлургической, тек
стильной и ряда других отраслей 
японской экономики. Он пожелал 
представителям японских деловых 
кругов больших успехов.

(ТАСС).

В гостях у  ленинградцев
ЛЕНИНГРАД, 9 июля. (ТАСС). 

Первый секретарь ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, прибывший в Ленинград в 
связи с предстоящим вручением го- 
роду-герою высокой награды —  ме
дали «Золотая Звезда», встретился 
сегодня с учеными одного из ленин
градских научно-исследовательских 
институтов.

Затем Л. И. Брежнев посетил одно 
из старейших предприятий г о р о д а -  
ордена Ленина Адмиралтейский за
вод. Вместе с ним на завод прибыли 
кандидат в члены Президиума ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС Д. Ф. Ус
тинов, заместитель Председателя Со
вета Министров СССР Л. В. Смирнов, 
министр обороны СССР Маршал Со
ветского Союза Р. Я. Малиновский, 
главнокомандующий Военно-Морским 
Флотом СССР адмирал флота С. Г. 
Горшков, министр судостроительной 
промышленности СССР Б. Е. Бутома, 
первый секретарь Ленинградского 
обкома КПСС Б. С. Толстиков, пер
вый секретарь Ленинградского горко
ма КПСС Г. И. Попов и другие офи
циальные лица.

Коллектив судостроительного пред
приятия гордится, в частности, тем, 
что с его стапелей был спущен пер
вый в мире атомоход «Ленин».

Директор завода В. Н. Дубровский, 
главный ИЕженер Н. И. Пирогов, на
чальники цехов ознакомили прибыв
ших е предприятием, технологией 
производства и новейшими достиже
ниями в строительстве флота.

Л. И. Брежнев и сопровождающие 
его лица побывали в цехах, осмотре
ли строящиеся корабли, беседовали е 
адмиралтейцами, интересовались бы
том и отдыхом рабочих и служа
щих. Работники предприятия сер
дечно приветствовали гостей. 1

На ж и в о п и с н ы х  Колтуш сш »*
хол м а х в поселке Воейково под 
Л енинградом  р а ски н ул и сь  ко р п у с а  
зданий , наблю дательны х площ а
д ок, лабораторий  и павильонов 
полевой базы  Главной геоф изиче
ско й  обсерватории.

Исследователи и зуч а ю т  пробле
мы кл и м а та  и погоды .

В Воейково по ступ а ю т  все мате
риалы  наблю дений 28 озоном етри 
ч е с ки х  станций  с тран ы , находя
щ ихся  в р а зн ы х  гео гра ф ич ески х  
районах. В течение М еж дународно
го  года сп о ко й н о го  С олнца в СССР 
осущ ествлено 400 ты сяч  наблюде
ний  озона.

Вним ание исследователей воз
д уш н о го  океана  пр и в л е ка ю т  про
блемы атм осф ерного  э л е ктр и ч е 
ства . По д анны м  сов е тски х  уче 
н ы х , на наш ей планете в течение 
года будет 16 м иллионов гроз. 
К а ж д ую  с е кун д у  в зем ной  ш ар 
«вонзаю т» свои «жала» сто  мол
ний .

С танции  ведут н е усы п ны е  наб
лю дения за эл е ктр и ч е ски м  полем 
Земли. С пом ощ ью  новейш ей ап
п а р а тур ы  сове тски е  исследовате
ли у ж е  н а ко п и л и  ценны е данны е, 
проливаю щ ие свет на особенно
сти  э л е ктр и ч е с ки х  явлений  в ат
мосфере.

Р егуляр но  н е ско л ько  раз в с у т 
ки  в возд ух взм ы ваю т верны е по
м о щ н и ки  аэрологов, пронинагси 
щ ие в разны е слои атм осф еры : 
ш О ры -пилоты , радиозонды , верто
леты , а т а к ж е  лаборатория-сам о
лет. Все и х  си гн а л ы  идут в об
щ ую  « ко п и л ку »  пред сказания  по
годы .

НА СНИМ КЕ: и нж е не р  а кт и н о 
м етри ческой  гр у п п ы  Валентина 
З им ина  устанавливает прибор для 
и зм ерения ра ди аци онного  балан
са.

(Фотохроника ТАСС).

Посадит бабка Секлетея огород и 
день и ночь стережет его от нашест
вия лихоимцев. Против грызунов у 
нее какое-либо зелье рассыпано. От 
воробьев пугало помогает. А с про- 
казниками-мальчшиками сама хво

ростиной да крапивным веником уп
равляется.

Как наседка на яйцах, сидит на 
своем скарбе какой-нибудь бирюк, 
отгородившись от людей устрашаю
щей вывеской с изображением оска
ленной пасти: «Здесь злая собака». 
Хозяйство Платона Герасимовича Ва
вилова —  это не какой-нибудь ого
родишко, а, почитай, без малого гек
тар площади и не с бирюковской из
бенкой на ней, а .ео складскими по
мещениями в 2 .5 2 4  квадратных мет
ра. Управляет тов. ^Вавилов этой 
махиной с помощью своего зама 
Александра Прокопьевича Бурачев- 
ского и целого штата инженеров, 
складских работников, бухгалтерии 

и других лиц.
Огородным пугалом сохранность 

миллионных ценностей, понятно, не 
обеспечить. Поэтому территорию ба
зы опоясал тесовый забор, а повер
ху —■ колючая проволока в пять 
рядов. В подкрепление этим сред
ствам круглосуточную вахту несет 
вневедомственная охрана. По ночам 
ж е на территорию выпускаются еще 
и три дюжих волкодава.

—  По части охраны у нас все на 
высоте, —  самодовольно говорят ру
ководители конторы материально- 
технического снабжения и сбыта За
падно-Сибирского совнархоза.

Но товары исчезают. Ни колючая

Ш ш о ш я в .  Л И Р Н И К О М  и
проволока, ни волкодавы не помо
гают. Причем воры такие, которых 
не укормишь редиской или огурцом 
с грядок Секлетеи, не утолить их 
корысти оконным шпингалетом из 
бирюковского хлама.

Территория базы стала подобием 
свалки утильсырья.

И, видимо, захламленности эта не 
является случайной.

Безнадежно калечится и ржавеет 
ценное импортное оборудование. Гор
бится, выгорает и гнпет мокнущая 
от дождя и палимая зноем фанера, 
приходят в негодность вентиляторы 
с моторами, валяющиеся на земле, 
находящиеся в подотчете заведующе
го складом Лг: 1 П. Б. Пономарева.

Гибнут, не побывав в носке, ко
жаная обувь и не послужившее лю
дям хозяйственное мыло, за которые 
отвечает заведующая ■ складом Л1» 2 
Н. Л. Дорошкова. Исчезли, как дым, 
как утренний туман... седла с двух 
мотороллеров «Тула». Как сквозь 
землю, провалился мотор от их собра
та «Вятки».

—  Помилуйте, —  разводит рука
ми Нина Лукьяновна Дощитсова,

складских емкостей не ту * т  г ф а г т  годовой инвентаризации 
хватает. Ч ? Ъ А Ъ Ъ  I О Н  недостачу 30 пар кирзо-

А сама косится на . вых сапог и такого же
крытый навес, под кото
рым лел:ат фаянсовые изделия и 
другие товары, не боящиеся сырости.

—  Хранить негде, —  вторит ей 
Петр Васильевич, запамятовав, что 
по улице Войкова пустует капиталь
ный склад из добротного кирпича.

Ни Пономарев, ни тем более До
рошкова не станут по-хозяйски за
ботиться о сохранности товаров. Им 
это невыгодно. Пропадет или прилет 
в негодность народное добро —  спи
шут. Спишут, как списали на из
держки обращения под предлогом 
боя и порчи то ж е хозяйственное 
мыло или, к примеру, автомобильные 
фары.

А шерстяные одеяла? Стали гнить 
они под чутким руководством Дорощ- 
коёой. Так она же не та офицерская 
вдова, что сама себя сечь будет. Пи
на Лукьяновна, не моргнув глазом, 
указала перстом на ответчиков в ли
це грызунов, и одеяла... уценили.
. Обнаружили у  Дорошковой при

количества ватных кур
ток, а всего на 6 6 5  руб. 70  коп. 
Жаль стало бухгалтерии заведующую  
складом, и, поступаясь законом, 
она перекрыла часть недоста
чи Нины Лукьяновны излишка
ми пересортицы в виде ват
ных брюк. От остальной же недоста
чи Дорошкова легко отделалась сама, 
благо, как говорится, свет не без 
добрых людей. После пятиминутного 
колдовства Нины Лукьяновны над 
учетными карточками и документами 
на свет родились фиктивные счета- 
фактуры. В этих «липах» черным по 
белому значилось, что кирзовые са-1 
поги и ватные куртки на сумму 5 2 5  
руб. 3 0  коп. получены отделом мате
риально-технического снабжения 

комбината «Томлес». А тот про эти 
сапоги и слухом не слыхивал.

Нина Лукьяновна на этом не уго
монилась. Наоборот, при очередной 
проверке припрятала от посторонне
го глаза 1 2 5  метров молескина, 60  
килограммов краски и лака. Оприхо

довала их на товарный учет толь
ко после проверки. Но и здесь зав- 
складом пошла на прямой подлог при 
оформлении документов: подделала 

в фактуре подпись работника комби
ната «Художественный труд» Жда
нова. В этой комбинации Дорошковой 
помогли, мягко выражаясь, доброже
латели —  главный бухгалтер кон
торы Ачинович и инженер отдела 
вспомогательных материалов Устю

жанина.
1 .1 4 1  рубль недостач, 30  рублей 

недоборов стоимости товаров да 
3 .8 4 1  рубль «излишков» —  таков 
итог деятельности Дорошковой.

Петр Васильевич • Пономарев —  
коллега Дорошковой и по работе и по 
комбинациям. Были у  него на скла
де девять лодочных моторов «Стре
ла». Новенькие, фигурально выра
жаясь, с иголочки, они рвались на 
речные просторы. И два из них уп
лыли.

—  Украли, —  сокрушался Петр 
Васильевич.

—  Да как такое могло случиться? 
—  недоумевали сослуживцы. —  А 
забор, а волкодавы, наконец, охрана!

Ведь моторы —  не булавка, в ошкур
брюк не спрячешь.

На всякий случай советовали до
ложить начальству.

. —  Не поверят, где там, —  качал 
головой Пономарев. Однако, ч то .н а 
зывается, удочку все-таки забросил, 
И представляете? Клюнуло...

Начальник отдела т. Мосейков и  
инженер отдела Винникова оформи- 

. ли документы, по которым счита
лось, что моторы проданы.

Нто же касается такого продукта, 
как олифа-оксоль, го ее бухгалтерия 
списывала с подотчета Пономарева и 
его ^кладовщика Пфейф просто’ по по
требности и желанию последних, не 
считаясь е нормами и законом. В 
итоге по складу №  1 образовалась 
недостача только .одной олифы на 10  
тысяч рублей с гаком.

Действуя по фамусовскому прави
лу: «Ну как не порадеть родному 
человеку!», руководители конторы 
материально-технического снабжения 
и сбыта смотрели сквозь пальцы на 
художества материально-ответствен

ных лиц, не забывая заботиться в 
собственном благополучии. 6 9 3  мет
ра. капрона-полотна разошлись по 
рукам работников конторы. Также 
незаконно оказались на их кварти
рах и семь ковров, которых ждут не 
дождутся детские учреждения,

Нет сомнения, что Пономарев а  
Дорошкова получат по заслугам, как 
не уйдет от наказания и вся их ко>и. 
пан ил*

в, шринашц*/’
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Т В О Р Ч Е С Т В У  

М О Л О Д Ы Х  -  

З А Б О Т У  

И  В Н И М А Н И Е
С каж д ы м  годом р а стут  лите ратурн ы е  си

лы наш ей области. Работаю т л и те ратурны е 
объединения в вузах  города, кл уб  поэзии 
при  ре да кции  газеты  «Молодой ленинец», 
лите ратурн ы е  гр у п п ы  при  ре д а кц ия х  н е ко 
то р ы х  р а йо нн ы х и м н о го ти р а ж н ы х  газет. 
В Том ске  создана писательская о р га н и 
зация —. отделение Союза писателей 
РСФСР. Том ичи пр оявляю т больш ой 
интерес к литературе , к  проблемам ее ра з
вития. Вечера поэзии  в вузах  и на пред
п р и я ти я х  Том ска  собираю т ш и р о ку ю  ауд и 
торию .

Молодые л и те ратурн ы е  силы  области 
н уж д а ю тся  в постоянном  руководстве  и по
м ощ и. Без этого  невозм ож ен дальнейш ий  и х  
рост, соверш енствование м астерства начи
н а ю щ и х  литераторов . Что н у ж н о  сделать, 
чтобы  о т кр ы т ь  ш и р о ки й  пр остор  литера
ту р н о м у  творче ству  м олодежи, уси л и ть  про
па ган д у  л у ч ш и х  произведений  советской  

л и те р а тур ы , творчества м естны х авторов? 
Об этом шел разговор  на состоявш ем ся на 
д нях совещ ании в отделе пропаганды  и а ги 
тации  обком а КПСС.

На совещ ании вы ступи л и  зам еститель за
ведую щ его отделом пропаганды  и а ги та 
ции обком а КПСС тов. Соколова Е. М., от
ветственны й секре та рь  отделения Союза 
писателей РСФСР тов. Елегечев И. 3., член 
Союза писателей тов. Б урм а ки н  Э. В., с е к 
ретарь обком а ком сом ола тов. Кучер Л. Ф ., 
доцент Т ом ского  униве рси те та  тов. А нтро - 
п я н екий  Н. А ., секре та рь  го р ко м а  ВЛКСМ тов. 
Л и п ска я  А. А ., о тветственны й  секре та рь  ре- 

' д акц и и  газеты  «Молодой ленинец» тов. Ро
манов Р. М., зам еститель председателя ко м и 
тета по радиовещ анию  и телевидению  тов. 
К а ч у ш ки н  Г. Г., секре та рь  го р ко м а  КПСС 
тов. И вченко  Е. В., преподаватель у н и в е р 
ситета  тов. С аф роноза Е. А ., секре та рь  об
ком а КПСС тов. Кузн ец ов  А . И. и д руги е  то 
варищ и. В ы ступавш ие отмечали серьезны е 
недостатки  в работе с творче ской  моло
д еж ью . Л итера тур ны е  объединения и гр у п 
пы работаю т разобщ енно, отделение Союза 
писателей РСФСР, областное л и тературное  
объединение, па р ти й н ы е  и ком сом ол ьски е  
ко м и теты  слабо в н и ка ю т  в их деятель
ность, не н апр авл я ю т ее. Проводим ы е мас
совы е м ероприятия поэтом у иногда п р о хо 
дят неорганизованно . Примером м ож ет сл у 
ж и т ь  «День поэзии» в п о л и техн и че ско м  
и н сти туте . Отделение Союза писателей и об
ластное литобъединение, па ртко м  и ко м и - 

f  тет ком сом ола не оказали  пом ощ и в подго 
товке  «Дня поэзии», о казались  в стороне от 
проведения это го  важ н ого  м еро при яти я . В 
результате  «День поэзии» прош ел н еор га ни 
зованно

На совещ ании отм ечалось, что  работа ли 
т е р а тур н ы х  объединений и груш ? слабо ос
вещ ается на с тр а н и ц а х  газет. Н екоторы е 
м н о го ти р а ж ны е  газеты  вузов  п р и н и ж а ю т  
требовательность к  п уб л и куе м ы м  литера
ту р н ы м  материалам . В газетах п о л и те хн и 
че ско го  и н сти тута , ТИРиЭТа и н е ко то р ы х  
д р у ги х  иногда печатаю тся с ти хи  слабые в 
худож ествен н ом  отнош ени и  и незрелы е 
идейно. Отделение Союза писателей РСФСР 
и областное л и те ратурное  объединение ред
ко  об суж д аю т и р е ц е н зи р ую т  л и те ратурн ы е  
м атериалы , пуб л и куе м ы е  в печати , ре д а к
ции газет не советую тся с пи сательской  ор 
ган изацией  при под готовке  эти х  материалов 
к  печати. Мало пом огаю т ли те р а тур н ы м  
объединениям  области учены е-ф илологи  
то м с ки х  вузов.

У ча стн и ки  совещ ания внесли м ного  пред
л о ж е ни й  по ул уч ш е н и ю  работы  литобъеди- 
нений . Все вы ступавш ие  говорил и  о том , 
что па ртий н ы м  и ком сом ол ьски м  ком итетам , 
отделению  Сою за писателей и областном у 
литобъ ед инению , редакциям  газет необхо
димо уси ли ть  руково д ство  ли те р а тур н ы м и  
объединениям и и гр уп п а м и , больш е о ка з ы 
вать им пом ощ и в работе. Отделение Союза 
писателей д олж но  стать центром , в о к р у г  ко 
торого  объединились бы л и те ратурн ы е  си 
лы области, б ы ть  ор ганизатором  м ассовы х 
м еро при яти й , наладить рецензирование ли 
т е р а тур н ы х  произведений , ор га ни зовать  
ко н сул ьта ц и и  для нам инаю щ их поэтов и 
пр озаи ко в , о тбирать  и реком ендовать мате
риалы  для печати. Больше пом огать литера
тур н ы м  объединениям  д олж ны  учены е-ф и
лологи униве рси те та  и пе д агогического  ин
сти тута . Для руковод ства  литобъ единения- 
ми п о л и техн и че ско го  и н сти тута  и ун и в е р 
ситета  призн ан о  необходимы м  выделить чле
нов Сою за писателей СССР.

П редложено создать новые л и те ратурн ы е  
объединения при каф едрах л и те ратуры  ву
зов, при  ре д а кция х  газет, л и те ратурн ы е  
гр у п п ы  з ш ко л а х , клуб  м олоды х поэтов и 
пр озаи ко в . Осенью намечено провести  соб
рание ли те р а тур н о го  а ктива  области.

Р едакциям  областны х, ра й о нн ы х  и м н ого 
т и р а ж н ы х  газет реком ендовано чащ е пуб 
л и ковать  л и те ратурн ы е  м атериалы , по вы 
си ть  требовательность к  и х  каче ству , уста 
новить  более тесную  связь с отделением 
Союза писателей РСФСР.

ЧТОБ В
47 лет назад В. И. Ленин 

подписал исторический дек
рет об организации народно
го комиссариата здравоохра
нения. Отмечая эту знамена
тельную дату, трудящиеся 
Томска по создавшейся доб
рой традиции проводят сего
дня День здоровья.

День здоровья — это не 
обычный праздник, а всеоб
щий смотр того, что сделано 
для укрепления здоровья 
трудящихся, благоустройства 
населенных мест, оздоровле
ния атмосферного воздуха, 
почвы, воды.

В городскую комиссию по 
подготовке ко' Дню здоровья 
поступило много рапортов с 
промышленных предприятий, 
из домоуправлений, меди
цинских учреждений. В них 
коллективы трудящихся со
общают о работе, которая бы
ла проделана по очистке го
рода, строительству газонов, 
скверов, асфальтированию 
дорог и тротуаров. В резуль
тате активного участия об
щественности города в его 
благоустройстве реставриро
ваны сквер Центральный, 
пляжи на Семейкином остро
ве, напротив ТЭЦ-1, ведется 
строительство сквера на пло
щади Революции. Еще луч
ше стали скверы 1 «Теат
ральный», «Юность». За 
полгода томичи отработали 
на благоустройстве около 
70.000 человеко-дней..

Особенно хорошо потруди
лись коллективы завода 
резиновой обуви и резино
технических изделий, ТЭЦ-1, 
ГРЭС-11, швейной фабрики, 
школы №№ 50, 48, 6, 3, 2, 
автодорожного и железнодо
рожного техникумов, техни
кума общественного пита
ния, института радиоэлек
троники и электронной тех
ники.

За полугодие .заасфальти- 
, ровано 77 тысяч квадрат

ных метров городских дорог 
н тротуаров, посажено около

ПОЛНЕЕ УДОВЛЕТВОРЯТЬ ЗАПРОСЫ СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.).
Б заключение оратор заявил, 

что многомиллионный коллек
тив тружеников предприятий, 
совнархозов приложит все уси
лия для решения задачи даль
нейшего улучшения выпуска 

товаров широкого потребления.
Слово предоставляется депу

тату Б. Б. Коноплеву —  пред
седателю Пермского облиспол
кома. Я думаю, заявил он, бу
дет правильно, если сессия в. 
своих решениях поставит конк
ретную задачу —  открыть в 
ближайшие два— три года на 
центральных усадьбах каждо
го колхоза и совхоза специали
зированные магазины по про
даже продовольственных и про
мышленных товаров, столовые, 
оснащенные необходимым обо
рудованием.

Депутат считает необходи
мым, чтобы Госстрой, отрасле
вые комитеты и министерства 
при рассмотрении и утвержде
нии проектов строительства и 
р е к о н стр укции про мьпп л е иных 
предприятий не забывали за
проектировать и комбинаты бы
тового обслуживания, в том 
числе столовые. Надо, чтобы 
Госплан республики рассмотрел 
вопрос о расширении подготов
ки специалистов торговли.

Об изменениях в торговле 
Кабардино-Балкарии, которые 

характеризуются увеличением  
товарооборота, расширением 
материально-технической базы 
и улучшением обслуживания 
населения, говорил депутат 
Ч. Б. Уянаев (председатель 
Президиума Верховного Совета 
Кабардино-Балкарской АССР). 
Он остановился, в частности, 
на вопросах общественного пи
тания. Эта сеть по количеству 
мест увеличилась в два раза. 
Оснащение новых предприятий

современным технологическим, 
оборудованием позволило улуч
шить качество обедов, увели
чить их выпуск почти в три 
раза по сравнению с 1 9 5 8  го
дом. Сейчас услугами общест
венного питания пользуется 
почти половина городского на
селения республики.

Депутат поднимает далее во
прос об улучшении торгового 
обслуживания курортов Наль
чика, а также районов отдыха 
туристов и альпинистов в При- 
эльбрусье.

На трибуне *—  депутат Е. А. 
Хочунская —• мастер Ш еле- 
ховского завода железобетон
ных изделий (Иркутская об
ласть). В развитие экономики и 
культуры области, говорит она, 
за шесть лет вложено более 
трех миллиардов рублей. 
Вступило в строй почти 3 5 0  
предприятий, цехов и произ
водств. Появились новые го
рода —  Шелехово, Братск, 
Байкальск, Железногорек и 
другие. Однако в них еще зна
чительно отстает строительство 
предприятий торговли и об
щественного питания. Наши 
люди любят свой город М еле
хов, заявляет оратор, заботят
ся о его благоустройстве и 
озеленении. Но у нас сложил
ся, большой разрыв между про
мышленным строительством и 
возведением жилья, магазинов, 
предприятий бытового и ком
мунального обслуживания. В 
городе нет хлебокомбината, и 
хлебобулочные изделия везут  
за 20  километров.

Оставляет желать лучшего 
строительство предприятий 
торговли, общественного пита-

Сессия Верховного 
Совета РСФ СР

нжя в других городах области 
и особенно в селах. Депутат за
мечает, что в Иркутске до сих 
пор нет хорошего универсаль
ного магазина, хотя о его строи
тельстве уже несколько лет ве
дутся Переговоры с министер
ством торговли.

Увеличение товарооборота в 
стране свидетельствует о ро
сте жизненного уровня нашего 
народа, сказал депутат Д. В. 
Павлов —  министр торговли 
республики. И нам далеко не 
безразлично, как совершается 
покупка, сколько человек тра
тит на нее времени, получает 
ли он удовольствие или огор
чается, приобретая вещь. Надо 
сказать, что у нас не все еще 
в атом отношении обстоит бла
гополучно.

Одной из причин, ухудшаю
щих обслуживание населения, 
является недостаточное число 
магазинов. Сейчас строятся
крупные универмаги в Куйбы
шеве. Новосибирске, Хабаров
ске, Ульяновске, Омске и дру
гих городах. В ближайшее вре
мя будут открыты торговые 
пентры в Челябинске, Горьком, 
Перми, Саратове, Москве,
Красноярске. Всего в предстоя
щей пятилетке планируется 
построить 55 тысяч магазинов, 
открыть более 20  тысяч ресто
ранов, столовых и других пред
приятий общественного пита
ния, оснащенных современным 
оборудованием.

Все эти меры, несомненно,

позволят намного улучшить об
служивание населения. Необхо
димо, чтобы министерство 
строительства и исполкомы 
местных Советов взяли иод 
свой постоянный контроль ход 
строительства магазинов и 
столовых, не рассматривая эти 
объекты как второстепенные.

. Наряду с введением в строй 
новых крупных магазинов, от
метил тов. Павлов, мы счита
ем целесообразным открывать 
небольшие киоски, палатки, 
павильоны, закусочные типа 
«Чудесница». Эти предприятия 
сооружаются из алюминия, пла
стика, стекла. Они очень удой
ны, экономичны и украшают 
улицы городов, курортов, ра
бочих посёлков. Сейчас выпу
скается ежегодно по 6 тысяч 
таких павильонов, а потреб
ность —  во много раз больше. 
Мы надеемся, подчеркнул тов. 
Павлов, что Госплан РСФСР 

'найдет возможность изыскать 
для их сооружения дополни
тельные мощности и материа
лы.

Далее министр подробно го
ворил о новых формах и мето
дах торговли. Только примене
ние открытой выкладки това
ров взамен традиционного при
лавка позволяет увеличивать 
продажу на 3 0 — 50 процентов 
с тех же торговых площадей. 
Расчеты показывают, что пере
ход каждой тысячи магазинов 
на такой метод обслуживания 
равноценен строительству 1 5 0

'новых магазинов. В масштабах 
же страны это дает большую 
экономию. А главное, покупа
тели затрачивают вдвое мень
ше времени на приобретение 
товаров,

Подобные методы торговли, 
отмечает то®. Павлов, широко 
применяются в Горьком, Пско
ве, Ленинграде, Краснодар
ском крае и Ставрополе, где 
более 20  процентов товаров 
реализуется посредством этих 
новых форм. Б то же время в 
Архангельске, Вологде. Кали
нине, Тамбове и некоторых 
других городах Российской Фе
дерации продажа товаров но
выми методами составляет 
лишь 8 — 9 процентов. Отстава
ние объясняется в известной 
мере тем, что среди работни
ков торговли есть люди, скеп
тически относящиеся к ново
му методу обслуживания поку
пателей, предпочитающие рабо
тать по старинке. Обществен
ность городов и сел должна ак
тивнее вмешиваться в работу 
магазинов и столовых, бороть
ся за интересы покупателей.

Тов. Павлов отметил необ
ходимость расширять сеть спе
циализированных магазинов, 
прокатных пунктов, торговать 
по заказам населения.

В заключение министр тор
говли республики заверил де
путатов, что критические за
мечания в адрес Министерства, 
оптовых контор, торговых ор
ганизаций, высказанные на 
сессии, будут тщательно рас
смотрены, по ним примут со
ответствующие меры.

Выступили также депутаты

ткачиха Калининской прядиль
но-ткацкой фабрики имени Ваг- 
жанова Л. А. Иванова, предсе
датель Пензенского облиспол
кома Б. А. Маткин, председа
тель исполкома горсовета 
г- Кызыла С. X. Красный (Ту
винская АССР), заместитель 
Председателя Совета Министров 
Коми АССР Л. Г. Афанасьев, 
секретарь Дюртюлинского рай
кома партии (Башкирская 
АССР) А. Г. Аминев, секретарь 
Куйбышевского обкома партии 
В. И. Воротник он.

Прения прекращаются. С 
заключительным словом вы
ступает заместитель Председа
теля Совета Министров РСФСР 
В. А. Дьяков.

Верховный Совет республи
ки принимает постановление 
« 0  дальнейшем улучшении  

торговли и общественного пи
тания в РСФСР».

Затем депутаты переходят в 
рассмотрению следующего во
проса повестки дня. Верхов
ный Совет решает образовать 
постоянные комиссии _ по 
строительству и по коммуналь
ному хозяйству и благоустрой
ству. Избирается состав этих 
комиссий.

С докладом об утверждении 
Указов Президиума Верховного 
Совета, РСФСР выступил сек
ретарь Президиума Верховного 
Совета РСФСР С. Д. Орлов.

Верховный Совет утвердил 
Указы Президиума Верховного 
Совета РСФСР и принял соот
ветствующие законы и поста
новления.

На этом пятая сессия Вер
ховного Совета РСФСР шестого 
созыва закончила свою работу.

(ТАСС).
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 ̂ << Д о б р о  п о б а л о в а т ь . »  g ЛОНДОН. (ТАСС). Единственным
средством мирного урегулирования 
во Вьетнаме является соблюдение 
соглашений Женевской конферен
ции 1954 года, заявил генеральный 
секретарь ООН У Тан на пресс-кон
ференции в лондонском аэропорту 
перед отлетом в Нью-Йорк.

Первым шагом на пути к восста
новлению мира и стабильности во 

_ Вьетнаме, подчеркнул У Тан, дол-
иязыках представители финской общественности встречали. § жно послужить прекращение всех
S сегодня вечером прибывший из Москвы специальный поезд, |  враГ^р^ыСГекретарь ООН ска-
5 доставивши® около пятисот делегатов конгресса из Советского ■ - зал, что во время пребывания в 
5 я Лондоне он имел полезные беседы
" Союза, СТРЭП Азии И Африки. i  с премьер-министром Великобрита-
Щняивввишввя1*иввяививяшввв|ВН*ияввввВВВВЕВИвЯЯВВВВВ11ВВВНВВВВВРН«Я нии Г. Вильсоном,.

С М Ш Е Н И Я
:  ХЕЛЬСИНКИ, 19  июля. (Спец. норр. Т А С С ). В столицу Фин-
Еляадии съезжаются делегаты открывающегося здесь Веемир- 
“ иого конгресса за мир, национальную независимость и раз
о р у ж е н и е .
|  «Добро пожаловать!» —  с такими плакатами на финском, 
|русском , английском, французском, испанском и китайском

На Кубе вступил в строй комплекс центральных лабораторий, постро
енный институтом развития машиностроения при техническом содейст
вии и помощи Советского Союза. Научные сотрудники будут заниматься 
внедрением передовых методов автоматической и полуавтоматической 
сварки металлов, разработкой методики проведения механических испы
таний и химического анализа металлов и сплавов.

НА СНИМКЕ: советский инженер Евгений Гаврилов и кубинский спе
циалист Мигель Алфонсо за, отработкой режима автоматической сварки 
под слоем флюса на советском сварочном автомате. Ф

(Фотохроника ТАСС).

Решение пленума ЦК 
и ЦКК МКП

РИМ, 10 июля. (ТАСС). 
XI съезд Итальянской ком
мунистической партии состо
ится в декабре 1965 года. 
Это решение принято объеди
ненным пленумом ЦК и ЦКК 
ИЬ(П, который вчера закон
чил свою работу.

"  П РЕС С -К О Н Ф ЕРЕН Ц И Я 
П РЕЗИ ДЕН ТА ДЖ О Н СО Н А

мв-м ш ш л
Р а с т у т  п о т е р и  

к а р а т е л е й

Л
30 тысяч деревьев, 40 тысяч 
кустарников, более миллио
на цветов, разбито 90 тысяч 
квадратных метров газонов.

Медицинские работники 
Томска проделали большую 
работу по предупреждению 
заболеваний. Чтобы понять 
ее размах, достаточно ска
зать, что только санитарному 
минимуму знаний обучено 
190 тысяч человек. За полу
годие прочитано 76 тысяч 
лекций и бесед, проведено 
100 тематических вечеров. 
Работало 13 школ здоровья.

С помощью медицинских 
работников, таких, как врачи 
А. Г1. Буконина, Т. М. Кад
никова, Т. Н. Гейн, медсест
ры 3. А. Шабалина, В. В. 
Барон, М. С. Гуменюк, в 
этом году создано около 300 
санпостов, в том числе 150 
санпостов в усадьбах домов. 
Всего в городе более тысячи 
постов.

Санитарные активисты, ра
ботающие на врачебных уча
стках, в общественных сове
тах лечебных учреждений, 
являются верными помощни
ками медицинских работни
ков.

15 лет возглавляет первич
ную организацию _ Красного
Креста завода «Томкабель» ске.

В. И. Прилуцкий. Благодаря 
его инициативе на заводе соз
дано 20 санитарных постов. 
Три четверти рабочих и слу
жащих предприятия являют
ся членами общества Крас
ного Креста. Там действует 
университет здоровья. Ак
тивно проводятся субботники. 
В микрорайоне первичной ор
ганизации Красного Креста 
благодаря работе - санпатру- 
лейДбО усадеб превращены 
в образцовые.

На электроламповом заво
де проведен смотр санитар
ной культуры, во время ко
торого было подано 280 
предложений, 275 из них 
внедрено. Здесь закончено 
эстетическое оформление це
хов и отделов. Проведен ре
монт вентиляции. Предприя
тие заасфальтировало 2 ты
сячи квадратных метров до
рог, озеленен и благоустроен 
жилой поселок.

Три года тому назад в на
шем городе появились пас
порта санитарного благополу
чия. Эта форма признания 
заслуг коллективов предприя
тий и учреждений в оздоров
лении условий труда и быта 
горожан нашла всеобщее 
признание не только в Том-

Растет и инициатива тру
дящихся. Жильцы дома 
№  11 по улице Кузнецова 
обратились с призывом ко 
всем томичам начать сорев
нование за то, чтобы к 50-ле
тию, Советской власти сде
лать каждую усадьбу, квар
тал, улицу красивыми. У 
инициаторов доброго дела 
появилось много последова
телей. И вот первые резуль
таты. Силами домоуправле
ний и жилищно-коммуналь
ных отделов заводов оборудо
вано 100 детских площадок 
и городков. Увеличилось чис
ло спортивных площадок. В 
благоустройстве, озеленении 
дворов жители домоуправле
ний №№ 8, 7 и 4 добились 
значительных результатов.

Однако успехи в работе не 
должны скрывать от нас и 
недостатков, а они, к сожа
лению, велики. Главный за
ключается в том, что не все 
население города взялось за 
наведеьие чистоты в усадь
бах, на территориях пред
приятий, не все коллективы 
активно участвуют в суббот
никах. Многие промышлен
ные предприятия загрязня
ют воздух и водоемы. Так, в 
канун Дня здоровья испол

ком областного Совета при
нял решение о передаче де
ла в суд на руководителей 
завода «Томкабель», по вине 
которых в Белом озере, были 
уничтожены караси, создава
лась опасность для здоровья 
купающихся в , озере.

Медленно ведутся работы 
по асфальтированию дорог, 
тротуаров, по строительству 
водопровода, канализации. 
Низка . еще культура пище
вых предприятий.

Беречь и укреплять свое 
здоровье, бороться за ^оздо
ровление условий труда и 
повышение работоспособно
сти —■ священный долг каж
дого человека! Трудящиеся 
Ленинского района выступи
ли с предложением организо
вать соревнование в честь 
50-летия Великого Октября, 
подготовить Родине свои тру
довые подарки. Нет сомне
ния, что этот почин, найдет 
поддержку каждого томича. 
7 ноября 1967 года мы 
встретим новыми успехами в 
деле народного здравоохра
нения.

Г. ТАНАСЕИЧУК, 
заместитель председате
ля Томского горисполко
ма.

П р и гл а ш ен и е

ВАШИНГТОН, 9 июля. 
(ТАСС). Сегодня президент 
Джонсон заявил на пресс-кон
ференции, что каждый день в 
Южный Вьетнам прибывают все 
новые американские войска и 
что в самом скором времени их 
общая численность достигнет 
75 тысяч человек. Он подчерк
нул, что если, потребуется по
слать в Южный Вьетнам боль
шее число войск сверх указан
ной цифры, то они будут посла
ны.

Джонсон сказал, что он не 
хочет рисовать «розовую или 
мрачную» картину положения 
в Южном Вьетнаме, но должен 
предупредить американский на
род, что потери американских 
войск в Южном Вьетнаме могут 
возрасти. Он признал, что ны
нешние потери американцев 
возрастают и что они будут еще 
больше.

Мы ожидаем, подчеркнул 
президент, что положение в Юж
ном Вьетнаме ухудшится пре
жде, чем оно станет лучше. Он 
сказал, что у него будет более 
четкая картина положения в 
Южном Вьетнаме после возвра

щения оттуда министра обороны 
Макнамары и нового посла Лод
жа, * которые выезжают в Сай
гон 14 июля. Джонсон призы
вал страну «проявить понима
ние, выдержку и патриотизм» в 
отношении его политики в Юж
ном Вьетнаме.

Джонсон сообщил, что вчера 
вечером он долго обсуждал со 
своими Советниками внешнепо
литические проблемы. В частно
сти, заместитель государствен
ного секретаря Болл сделал ему 
доклад о НАТО и отношениях 
США с европейскими странами, 
Раек сделал обзор азиатских 
проблем. Значительную часть 
времени президент и его совет
ники посвятили обсуждению 
положения в Южном Вьетнаме.

ПАРИЖ, 10 июля. (ТАСС).
Согласно официальным данным, 
опубликованным вчера амери
канским военным командова
нием в Южном Вьетнаме, за пе
риод с 15 мая по 3 июля южно
вьетнамские войска потеряли в 
боях с партизанами 1.911 чело
век убитыми, 3.223 ранеными и 
1.957 захваченными в плен, пе
редает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Сайгона.

Потери американцев за этот 
период составили 83 человека 
убитыми, 402 ранеными и 17 
пропавшими без вести. Сайгон- 
ские войска бросили на поле 
боя при отступлении 3.653 еди
ницы оружия.

В о е н н ы й  т р и б у н а л  з а  о т к а з  в о е в а т ь

ТОКИО, 9 июля, (ТАСС). Ка
питан американской армии 
С. Вольфсонн предстал перед 
Военным трибуналом на базе 
Кузаэ (Окинава) за отказ по-

предъявлено обвинение «в отка
зе выполнить военный долг».

Как сообщает газета «Иомиу- 
ри», это уже второй случай пос
ле недавнего суда над лейтенан
том Стэйнком за отказ отпра-

ехатб в Южный Вьетнам. Ему виться в. Южный Вьетнам.

На орбите 
кинофестиваля ТВОРЦЫ КИНО СПОРЯТ...

Первая дискуссия фестива
ля «Кино и зритель» откры
лась 9 июля в Центральном 
Доме литератора.
• Советский режиссер Г. Ко

зинцев, который председатель
ствует на дискуссии, во всту
пительном слове говорил 0 
сложности обсуждаемой про
блемы. Каждый художник, по

Сегодня, 1 1  июля, в Томске отмечается традиционный День здоровья. 
Празднование будет проходить во всех садах, скверах и на стадионах го
рода, а также на Потаповых луж ках, начнется в 1 1  часов утра.

Посетители городского сада ознакомятся с рядом выставок. Стенды рас
скажут о развитии советского здравоохранения. Кондитерская фабрика и 
гормплзавод продемонстрируют образцы своей продукции. Организуется 
поодажа медикаментов.

На открытой эстраде в 1 1  часов утра кукольный театр покажет для ма
лышей спектакль «Зеленая лисица», В 1 2  час. 30 мин. начнется детский 
праздник —  поздравление именинников, родившихся 1 1  июля, В час дня 
дает концерт коллектив детской художественной самодеятельности детса
да №  3 .

Для взрослых в это время будут проходить консультации специалистов 
медицинского института.

Много интересного будет в сквере на Белом озере. С 11  час. утра здесь 
организуются демонстрации мод, продажа детской одежды, начнет работать 
выставка кулинарных изделий. Будет разыграна медицинская лотерея.

Во всех садах и скверах в течение дня —  аттракционы, игры, танцы и 
пляски.

Добро пожаловать на праздник, дорогие томичи!
В . К У З Н Е Ц О В А , 

главный врач городской санэпидстанции.

его мнению, всегда, обращается 
к людям и мечтает о том, что
бы его произведение узнало 
максимально большее число 
зрителей. Произведения, в ко
торых поставлены и честно 
разрешены важнейшие пробле
мы общества, всегда находят 
путь к, широкой аудитории.

...Что ни выступление, то 
очередная «порция масла в 
огонь» начавшейся дискус
сии. Не пора ли оставить в 
стороне попытки «заботливо 
опекать» зрителя и преподно
сить ему Только полезные и 
нужные для его культурного 
развития произведения? Чело
век устал после работы. Он 
пришел в кино отдыхать. Так, 
в частности, поставил вопрос 
известный польский режиссер 
Ежи Гоффман.

Еще одна проблема: можно 
ли.считать телевидение конку
рентом большого киноэкрана. 
Статистика показывает, что 
часть кинозрителей отдала

свои симпатии телеэкрану. 
«Мне лично, —  вступает в раз
говор Михаил Ромм, —  не по
нятны опасения моих коллег. 
Чем больше людей пристра
стятся к созерцанию фильмов 
за чашкой чая, тем быстрее 
киноискусство освободится от 
зрителя случайного, от зрите
ля, которому вее равно, что 
смотреть. Я отнюдь не умаляй  
роли телевидения в целом, речь 
идет лишь о демонстраций 
фильмов по телевидению»...

Много острых, порой спор
ных вопросов затронул в сво
ем выступлении известный 
французский критик Марсель 

Мартэн. Есть зритель подго
товленный («утонченны й») и 
есть аудитория неискушенная. 
Есть кино для сборов, а есть 
шедевры, вызывающие востор
ги лишь у людей узкого кру
га. С этим надо считаться, за
являет Мартэн, в условиях 
бурного роста так называемого 
экспериментального, киш .
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ia существуют 
романтики -  

Тамара БЕРД1-
Фото А.

Этот фильм никого не оста
вит равнодушным. Ни посе
девшего ветерана Великой 
Отечественной войны, ни 
юношу, который знает войну 
лишь по книгам и рассказам.

И в самом деле, что может 
быть более потрясающим, 
чем события грозных 1941—■ 
1945 годов? Никогда еще в 
истории человечества не бы
ло столь грандиозной, неслы
ханной и невиданной по мас- 

1 штабам схватки сил прогрес
са и сил реакции. Никогда 
еще судьба всего человечест
ва так не зависела от победы 
одной стороны. Победит фа
шизм — и мир на долгие го
ды будет погружен в черную 
ночь. Победит Советский1 
Союз — и мир спасен, чело
вечество может свободно ды
шать, строить новую жизнь, 
растить детей.

Победил советский народ. 
Как это произошло, почему, 
гигантская военная машина 
Гитлера была1 разбита имен
но на полях России, — об 
этом и рассказывает доку
ментальный двухсерийный 
фильм «Великая Отечествен
ная» (режиссер Р. Кармен, 
авторы текста С. Смирнов, 
Г. Кублицкий, С. Нагорный).

Это фильм о мужестве на
рода, о тяжелом ратном тру
де солдата, о стариках, жен
щинах й подростках, на го
лодном пайке стоявших у
станков в тылу„ фильм об
отважных партизанах, о сме
лых антифашистах других 
стран. Вместе с тем это 
фильм и о зверином облике 
фашизма, это фильм-доку
мент, судья, обличитель. Сей
час, когда в ФРГ упорно 
стремятся «забыть по давно
сти» преступления нацистов, 
фильм вновь и вновь напоми
нает: этого забыть нельзя. 
Никогда1 Забыть гитлеров
ские злодеяния — значит 
оскорбить память миллионов, 
погибших за мир, свободу, 
счастье поколений, надру
гаться над трагедией целых 
народов. И фильм властно 
заставляет нас помнить о 
безмерном горе, которое при
чинили фашисты человечест
ву. Такое не прощается.

Авторы фильма последова
тельно воссоздают облик фа
шизма. Основным материа
лом служили кадры кинохро
ники, снятые немецкими опе
раторами. Последние с мето
дическим упорством снима
ли каждый шаг гитлеров
ских вождей и их армий. 
Мечтали увековечить «подви
ги арийской расы» на века. 
Не думали, что все эти съем
ки, как бумеранг, обернутся 
против самих же фашистов, 
станут неопровержимыми 
обличительными документа
ми.

Мы видели на экране Гит
лера, неистово выступающего 
во дворце ^Спортпаласт». 
Овации нацистов, восторжен
ный рев подданных фюрера... 
Гитлер выражает надежду 
видеть в глазах молодежи 
блеск «хищного зверя».

Фильм показывает, как 
фашизм готовится к захват
нической войне, как шаг за 
шагом растлевает миллионы 
немцев, превращая их в ма
шину для выполнения своих 
преступных планов. И вот 
плоды — захваченные Ав
стрия, Чехословакия, Кадры 
воскрешают заседание Лиги 
наций. Страстное выступ
ление советского наркома 
иностранных дел М. М. 
Литвинова и равнодуш
ные лица западных дипло
матов. Угрозы Гитлера их 
не трогали. Предав Чехо-

Л Е Т О П И С Ь  Н Л 0 Р Ш; ' - у.
т М

ШгЩ Я  Щ
ШЩЙ Ш Ш s e  Ш Ш Ш М Шм Г Е Р О И

Словакию в Мюнхене, они 
думали, что повернут Герма
нию против СССР и обеспе
чат безопасность своим стра
нам. Мы видим сияющего 
премьера Англин Чемберле
на. Выходя из самолета, он 
радостно кричит англичанам: 
«Я принес вам мир!»

«Вот что он принес», —■ 
говорит диктор. На экране— 
горящий Лондон, разрушен
ная Варшава, нацистская 
свастика на Эйфелевой баш
не в Париже. Довольные, 
,сытые, торжествующие гит
леровцы распивают шнапс на- 
улицах столицы Франций. 
Новые кадры —- бегство анг
лийского экспедиционного 
корпуса из Дюнкерка. Ухмы
ляющиеся фашисты фотогра
фируются у стен греческого 
Акрополя. Европа под фаши
стским сапогом. Вот он, 
«мир», который привез бли
зорукий английский премьер.

Гитлеровцы очень надея
лись. что в России будет то 
же, что и в других странах, 
— бегство правительства, 
хаос, пассивность. О легкой 
победе думали" фашисты, ко
торых нам показывают в 
ночь 22 июня 1941 года. На 
лицах — ни тени тревоги, 
лишь привычное ожидание 
приказа. Кадры начала вой
ны снимали преимуществен
но фашистские кинооперато
ры. Им тоже казалось, что 
все идет, как в Польше и 
Франции: русские отступают, 
горят города. Много плен
ных, много трофеев. Безмя
тежно катятся вперед гитле
ровские танки. Война кончит
ся в две-три недели — ведь 
так сказал фюрер.

Но не так думали совет
ские люди. Перед нами — 
кадры, снятые нашими опе
раторами. Суровые лица но
вобранцев. Митинги в тылу. 
И упорное сопротивление на 
фронте. Каждый город остав
ляется с боем. Достигнуты 
первые успехи под Смолен
ском и Ельней. Первые ко
лонны пленных фашистов, в 
глазах которых уже не видно 
«блеска хищного зверя». Не 
две-три недели, а пять меся
цев понадобилось гитлеров
ской армии, чтобы прибли
зиться к Москве. Но зима 
1941 года окончательно раз
веяла миф о непобедимости 
Гитлера. В фильме хорошо 
показана битва под Москвой.

...7 ноября 1941 года. Па
рад на Красной площади. От 
имени Советского правитель
ства бойцов, уходящих -на 
фронт, приветствуют на три
буне Мавзолея Сталин и Бу
денный. И вот —- сокруши
тельный разгром и бегство 
«непобедимых» на 50, 100, 
200 километров от Москвы...

«Великая Отечественная»
■— это фильм о неразрывном 
единстве партии и народа. В 
нем убедительно и ярко пока
зана роль Коммунистической 
партии как организатора 
побед нашего народа над 
фашизмом.

В фильме собраны редкие,, 
уникальные кадры, свидетель
ствующие об организующей, 
авангардной роли коммуни
стов и комсомольцев в боях 
с фашизмом. Подвиги Нико
лая Гастелло, Александра 
Покрышкина, Виктора Тала
лихина, Александра Матро
сова и других будут вечно 
жить в памяти народа. Неза
бываемы сцены вручения 
партбилетов во фронтовой 
обстановке. Их вручали бой
цам и командирам, которые 
сразу же шли в бой.

«Коммунисты, ни шагу 
назад!» —- этот лозунг, как 
клятва, прозвучал у стен 
Сталинграда. Экран воскре
шает 1942 год, когда многое

докумен-
килоэтгопси

огромную

решалось 1 в битве у
Сталинграда. Благодаря 
мужеству коммунистов 
и комсомольцев, кото
рые были душой оборо
ны города, крупнейшее 
сражение во второй 
мировой войне было 
выиграло Советской 
Армией.

Авторы 
тальной 
проделали
работу по сбору мате
риалов. Они просмот
рели миллионы мет
ров кинопленки, сня
той нашими и зарубеж
ными кинооператора
ми. Отобрано все са
мое важное, типичное.
И это помогло правди
во осветить основные 
этапы Великой Отечест
венной войны — мо
сковское сражение 
1941 года, великую * 
битву под, Сталингра
дом, Курском, изгна
ние врага с родной зем
ли, разгром фашизма 
на территории- Герма
нии, штурм Берлина.

В боях под Сталинградом 
и Курском ясно сказалось 
решающее превосходство со
циализма 1 над фашизмом, со
ветского патриотизма и гума
низма над варварской, чело
веконенавистнической идео
логией фашизма. В полной 
мере проявилось единство 
фронта и тыла, интернацио
нальная сплоченность всех 
народов СССР. Все это при
вело к тому, что советская' 
экономика стала опережать 
немецкую в выпуске воору
жения, а советский солдат 
воевать еще лучше. Этот пе
релом показан убедительно: 
кадры фронтовых успехов 
сменяются кадрами трудовых 
успехов в тылу. Мы видим 
лучших конструкторов, уче
ных, создававших первоклас
сные образцы военной техни
ки. Мы видим и славных со
ветских полководцев, ведших, 
войска, к победе,— Ватутина, 
Жукова, Малиновского, Ро
коссовского, Толбухина и 
других. Очень внушительны 
съемки Берлинской операции 
1945 года — превосходство 
советской артиллерии и авиа
ции над немецкой очевидно. 
Мощные залпы «катюи/» рас
чищают путь наших солдат к 
Берлину.

Большое достоинство 
фильма и в том, что он пока
зывает всю нелегкость сол
датского труда. Тщательно 
подобраны кадры, повеству
ющие о фронтовом быте. Ав
торы не умалчивают и о 
жертвах . фашизма — перед 
нами трупы замученных, по
вешенных, угнанных в рабст
во. Тяжелое впечатление 
Производят кадры, показы
вающие концлагеря. Здесь 
мы с особой силой видим 
преступное лицо фашизма.

При создании фильма бы
ли использованы материалы 
съемок свыше 400 советских 
операторов (40 из них погиб
ли на фронте). Нельзя без 
уважения вспомнить этих 
скромных тружеников, в тя
желейших условиях снимав
ших ленты для истории, для 
будущих поколений.

В «Великой Отечествен
ной» показаны сотни воинов. 
Многих из них нет в живых. 
Мать может увидеть своего 
сына, а жена — мужа, кото
рые не вернулись с фронта. 
Памятником погибшим геро
ям, призывом к бдительно
сти, страстным пропаганди
стом мира будет этот незабы
ваемый, волнующий фильм.

В. ГАВРИЛИЧЕВ.
V

На снимках вверху: кадры 
из фильма «Великая Отече
ственная».

П Е Р Н А Т Ы Й
ГОСТЬ С ЮГА

Паша командировка в с. На
пас ио. изучению птиц север
ных районов области подхо
дила к концу. Собираясь в об
ратную дорогу, мы вдруг за
метили ярко окрашенную пти
цу. Розовое туловище и ис- 
синя-черные крылья, яркий 
хвост и голова., на которой 
красовался хохол, напоминали 
розового скворца — жителя 
Казахстана и Средней Азии. 
Птица была занята самым 
будничным делом, — кормила 
прожорливых, недавно поки
нувших гнездо обычных 
скворчат.

Второго красавца нам не 
удалЪсъ найти. Очевидно, ще
голихе — розовой скворчихе 
понравился более скромный 
обычный скворец, за которым 
она отважилась пуститься в 
столь далекое путешествие и. 
даже успешно вывела птен
цов в таежном Папасе, где до 
1944 года скворцы вообще не 
появлялись.

Дальнейшие исследования 
этого района и изучение до
бытого экземпляра розового 
скворца, который теперь хра
нится в зоологическом музее 
ТГУ, должны дать ответ на 
эту интересную загадку.

Вообще залеты птиц из Ка
захстана и Средней Азии в 
таежную зону Западной Си
бири и раньше имели место. 
Известны залеты фламинго и 
черного грифа. В прошлом 
году в университетской роще 
долгое время держался дру
гой представитель далекого 
юга. — майна (саранчовый 
скворец). Пока трудно дать 
объяснение всем, этим, фак
там. Ясно только одно, что в 
Западной Сибири в последние 
десять лет отмечается замет
ное оживление в продвижении 
границ гнездования целого 
ряда птии с вогтПпа на запад 

С. МОСКВИТЯН, 
зав. зоологическим 

музеем ТГУ.

С П ЕНЭЕЭ^!т А л ь
Ч е м п и о н а т  ф у т б о л и с т о в

Сообщаем результаты матчей первенства СССР среди 
команд мастеров класса «Б» по шестой зоне РСФСР за 
6 и 7 июля: «Луч» (Владивосток) — «Иртыш» (Павлодар)
— 3:0, «Авангард» (Комсомольск) —- «Восток» (Усть- 
Каменогорск) — 2:0, «СКА» (Хабаровск) — «Цементник» 
(Семипалатинск) — 1:0, «Агяур» (Благовещенск) — «Тор
педо» (Рубцовск) — 0:0, «Забайкалец» (Чита) — «Сиб- 
сельмаш» (Новосибирск) — 3:1, «Шахтер» (Прокопьевск)
— «Локомотив» (Красноярск) — 3:1, «Металлург» (Ново
кузнецк) — «Старт» (Ангарск) — 1:6, «Химик» (Кемеро
во) — «Авангард» (Иркутск) — 1:1, «Темп» (Барнаул) — 
«Армеец» (Улан-Удэ) — 1:2.

«ВНОСИТ я с н о с т ь »
БЛЕД, 9 июля. (ТАСС). 

Экс-чемпион мира Михаил 
Таль победил в четвертьфи 
нальном матче претендентов 
на мировую шахматную ко
рону венгерского гроссмей
стера. Лайоша Портиша 
5,5:2,5. Таль выиграл вось
мую партию, и Портиш, не
доигрывая, сдал отложенную 
седьмую партию: Для того 
чтобы доказать свое превос
ходство. нашему шахматисту 
потребовалось всего восемь 
партий. Отличная победа!

© Состоялась фи
нальная игра на кубок 
области по футболу.
В решающем пое
динке за обладание почетным 
трофеем встретились коман
ды «Строитель» и инженер
но-строительного института. 
Нелегок был путь этих ко
манд к финалу. За кубок бо
ролись 32 команды. В отли
чие от прошлых лет в розыг
рыш были включены десять 
лучших команд районов об
ласти. Только две команды, 
четыре раза подряд победив
шие своих соперников, вышли 
на финишную прямую. Игра 
проходила в острой борьбе 
и быстром темпе. Однако в 
первой половине матча напа- 
даюгцие; обеих команд не 
смогли использовать воз
можности для взятия ворот 
противника. Много хороших 
моментов не использовали 
нападающие «Строителя» и 
во второй половине игры. 
Лишь за последние шесть ми
нут матча в ворота ТИСИ 
влетели два гола. 2:0.

Одержав эту победу, 
команда «Строитель» полу
чила право- представлять 
Томскую область в розыгры-

ШШБ ■ ш и ш е й ®

Г © р о , щ  ж ш б м ш ш м  т о м

Заботы, дерзанья, мечты 
и тревоги —

Так созданы люди на нашей 
планете.

И х  манят созвездья, зовут 
их дороги,

Из дома выходят они на 
рассвете.

Мой город —  в рунах их.
Он сдался без боя 

И х  поискам дерзким
и их созиданью. 

Ведь заняты мы самой

Се
мудрой игрою 

множеством трудных 
и гордых названий. 

Мой город —  частица
советской планеты, 

Где нету покоя,
где вечно —  работа, 

Где каждой задаче
находят ответы. 

Бывают паденья,
но чаще —  высоты.

И вечно на нашей планете 
тан будет,

люди! 
И Н А .
’айха.

ше кубка Сибири по футбо
лу. Кроме томичей, к этим 
играм допущены команды 
Кемеровской, Омской и Но
восибирской областей, Ту
винской АССР, Краснояроф- 
го и Алтайского краев. 8 ав
густа «Строитель» будет 
принимать в Томске облада
теля кубка Кемеровской об
ласти.

В. ПОПЕЛЬ.
© Два дня на беговых до

рожках и волейбольных пло
щадках шегарского стадиона 
шла упорная борьба. Здесь 
проходила третья летняя 
спартакиада колхозов обла
сти. На беговой дорожке ря
дом с инженером можно бы
ло видеть доярку, на вело
трассе — комбайнера и агро
нома, у волейбольной сетки 
— рабочего и учителя.

Первыми вступили в борь
бу волейболисты. Победу 
одержали спортсмены колхо
за «Искра» Кривошеинского 
района. Упорной была и 
борьба легкоатлетов, сорев
новавшихся в многоборье 
ГТО. Легкоатлетический ма
рафон выиграли спортсмены 
колхоза «Заветы Ленина» 
Кожевниковского района. У 
велосипедистов победу одер
жали тоже кожевниковцы —

команда колхоза «Сибирь».
Первое место в общекоман

дном зачете и переходящий 
приз областного управления 
сельского хозяйства завоевал 
коллектив колхоза «Заветы 
Ленина» Кожевниковского 
района. Прошлогодний побе
дитель спартакиады — кол
хоз «Рассвет» Шегарского 
района—не выставил команд 
по ряду видов спорта и 
без всякой борьбы отдал 
не только первое место, но и 
оказался замыкающим.

В. МИТРОХИН.
© В Асине продолжаются 

игры ьа первенство области 
по футболу. Хозяева поля 
встретились с томской коман
дой «Динамо». Первый матч 
гости выиграли со счетом 
3:1, а во втором ма'тче . аси- 
новский «Урожай» сумел 
добиться реванша: асиновцы 
забили в ворота динамовцев 
один безответный мяч. Уви
дели асиновцы и другие мат
чи. В игре на первенство обл- 
совета «Урожая» команда 
Тегульдетского района побе
дила (1:0) команду Асинов- 
ского автохозяйства. Юноше
ская сборная города со сче
том 0:5 проиграла «Звезде».

В. КЕМЕНОВ.

УГОЛОК РЫБОЛОВА В А Ж Н О Е

Д Е Л О - Н А С А Д К А
Если у вас уже есть на при

мете хорошее рыболовное ме
сто, то следует теперь позабо
титься о снастях и наживках.

Чтобы сделать поплавко
вую удочку и удочку-донку, 
нужна леса сечением не тол
ще 0,2 мм с одним или дву
мя поводками в 0,15 мм и 
крючки 3-й или 4-й номер. 
Такая снасть выдерживает 
ельца, чебака, окуня и даже 
шустрого подъязка.

Для удочки-закидушки 
лучшей будет леса сечением 
0,7 -—0,8 мм с двумя или тре
мя поводками в 0 ,25—0,3 
мм. Крючки не крупнее ше- 
стого-седьмого номера. Это 
снаряжение вполне обеспечит 
вываживание даже такой 
весьма бойкой и сильной ры
бы, как язь.

В отношении же насадок 
у каждого рыболова свои 
суждения, особые вкусы. На
ряду с такими общеприняты
ми насадками, как земляной 
или навозный червь, приме
няемые для ловли любой ры
бы наших водоемов, в летнее 
время для ельца и чебака 
хорошей насадкой служит 
опарыш (мясной червь), ко
роед, бабочка-боярышница, 
а позднее —• кузнечик. Для 
ловли же язя, кроме круп
ного земляного червя — вы
ползка, применяется зеле
ный горох и даже изюм. Не
которые же рыболовы пред
почитают потчевать эту за
видную рыбу белым червем 
—гусеницей майского жука.

Рыболовы, умудренные 
немалым опытом и посещаю
щие одни и те же тихие ме
ста и заводи, помимо всего 
прочего, стараются привлечь 
рыбу к своим заветным ме
стам приманкой-прикормкой. 
Для этой цели использ$гют 
рубленых червей, жмых, от

руби, различные сорта каш, 
сухари и многое другое, сдаб
риваемое эфирными масла
ми. Подавать эти кушанья 
следует понемногу, малень
кими порцийми.

Для ельца и чебака лучше 
не придумаешь приманку, 
как жмыхи и разные каши. 
Окуня же привлекают руб
леные черви.

Конечно, выпадают и та
кие дни, когда рыболов, и 
даже не новичок, имея изыс
канно оборудованную снасть 
и применяя все свои годами 
нажитые навыки и старания, 
довольствуется лишь созер
цанием окружающей приро
ды. Это случается, ког
да резко падает баро
метр. Тогда, меняй не ме
няй . места, рыба, «объявив 
голодовку», не обращает вни
мания ни на какие виды на
садок.

Но не будем огорчаться: 
ведь впереди еще столько 
прекрасных утренних роси
стых зорь! Д. КРЕПАК.

В нашей общественной 
п р и е м н о й

Общественная приемная ра 
ботает в помещении редакции 
газеты  «Красное' зн ам я » . (про
спект- имени Ленина, 66), в ком
нате № 15 по понедельникам , 
средам и пятни цам .

В очередную  неделю приём 
ведут:

\2 июля, в понед ельник, с 16
до 19 часов, — директор ком
бината «Обувщик» К. А. И лья
сов.

14 июля, в среду, с 10 до 13 
часов. — районны й педиатр 
горздравотдела 3. А. Воробьева.

16 июля, в п я тн и ц у , с 1 6 'до 
19 часов, — народный судья 
Кировского района М. И. Ш вед.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
Бурятского государственного 

ордена Ленина театра оперы и 
балета

(в помещении драматического 
театра)

11 июля, днем — балет «Красавица 
Ангара»:.

вечером — опера «Русалка».
Начало дневного спектакля в 12/ 

т е . ,  вечернего — в 19 час. 30 мйнА

ЦИРК
11 июля — прощ альны е представ

ления.
Билеты продаю тся в кассе город

ского сада. Начало представлений «• в 
12, \ 1 ,  20 час.

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

11 июля. Больш ой зал — «Л уш ка»
— 9, 10-40, 12-20, 14. 15-40. 17-20, 
19, 20j40, 22-20.
Малый зал — «И спорченная дев
чонка» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50. Дети до 
16 лет не допускаю тся.
Зал к и н о х р о н и ки  — «С ибиряки- 
гвардейцы » — 16, 18-10, 20-20.
«Д руг И льича — М иха», «В ста
рейш ем русском  музее», «М осков
с ки й  экспери м ен т»  — 17, 19-10.■
21-20.
12 июля. Больш ой зал — «П ока
ф ронт в обороне» — 9-45, 11-30,
13-15, 15. 16-45, 18-30, 20-15. 22* 
Малый зал — « Л уш ка * — 9, 10-40, 
12-20, 14, 15-40. 17-20, 19, 20-40,22-20.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Наш неиз
м енны й друг»  — 16, 18-10, 22-20. 
«Самый труд ны й  экзам ен», «Ярл- 
Щ ин, не гони лош адей», «Мь; за 
них  в ответе», «Пластмассы  дер
ж а т  экзам ен», «Б ухара — Урал» — 
17, 19-10, 21-20.

«ОКТЯБРЬ»
11 и 12 июля. Голубой зал —* 
«Б л изнецы »—9-20, 1 1 , 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-40.
Зеленый зал — «И спорченная 
девчонка» — 12-20, 14-10, 16, 17-50,
19- 40, 21-30. Дети до 16 лет не 
допускаю тся. Для детей — «О тех, 
кто  украл  Л уну»  — 9-40, 11.
12 июля. — «П ока ф ронт в обо
роне» — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30, 18-15, 20, 21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
11 июля. Больш ой зал — «Л уш ка»
— 9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45, 22-20.
Малый зал — «О хотник за при
даным» — 9-20, 11, 12-40, 14-20, 
16, 17-40, 19-20, 21, 22-35. Дети до 
16 лет не допускаю тся.
12 июля. Больш ой зал — «Пока
ф ронт в обороне* — 9-20, 11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20. 21, 
22-35.
Малый зал — «Л уш ка» — 9-40. 
11-15, 12-50. 14-25, 16, 17-35, 19-10,
20- 45. 22-20.

«ПИОНЕР»
11 июля — сборник мультипли
кационных фильмов —. 9, 10-30. 
12, 13-30, 15. «Л имонадны й Д ж о *
— 16-30, 18-20, 20-10, 22.
12 июля — «Дж ура» — 10. 12, 14, 
«Авария» — 16. 17-55, 19-50,- 21-45.

ГОРОДСКОГО САДА
11 июля — «С тарик и ж у р а в л ь *
10-30. «Авария» — 
«Р азные судьбы»
12 июля — «Все для вас»

12, 14, 16,
18. 20, 22.10-20,

12, 13-40, 15-20, 17, 18-45, 20-30^
22-15.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

11 июля — «Повесть о первой 
лю бви» — J7. «Р апсодия* — 19!, 
21. Для детей — «Петя в плену у 
волш ебника» — 15.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
11 июля — «Л уш ка»  — 16-30, 
18, 20-20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ВОСКРЕСЕНЬЕ, 11 июля

16.00. Экран — ш кольникам. 18.30. 
«С емилетка — год заверш аю щ ий» . 
Репортаж . 18.40. «Песни с Верхови- 
ны». 19.40. «Твой новый п р а зд н и к , 
ры б ак!»  20.05. «Друзьям кино». 20.50. 
Новая кинохроника. 21.00. Художе
ственный фильм «И н спе ктор  и ночь». 
22.30. Ф естиваль «М астера советской  
эстрады ». Георг Отс, Хелли Ляатс, 
Кальмар Тенносаар.

ПОНЕДЕЛЬНИК, 12 июля 
18.30. «Р азреш ите побеспокоить» . 

Сатирический репортаж . 18.40. Рас
сказы  об искусстве. 19.00. Москва. 
IV  М еж дународны й: фильмы, участ
ники, гости. 19.45. Л ирические строки. 
(К 75-летию со дня рождения Веры 
Инбер). 20.10. П рограм м а для т р у ж е 
н и ко в  сел ьско го  хозяйства . 20.40. Те
левизионные новости. 21.00. Художе
ственный фильм «Дорогой мой д руг» . 
22.05. Новинки документального 
кино .

Телефоны: ответ секретаря —
31-19. секре та ри ата  — 42-40, отде- 

ов: партий н ой  ж и зн и  — 52-23, идеол
о ги че ско го  — 47-45 и 42-46, пром ы ш * 
енности, троительства  и тран спо р 

та - -  37-75, сел ьско хозяй ствен н ого
— 37-39 со ве -ско го  '“троительства ** 
быта — 37-77, писем и рабселько
ровской  сети — 37-38 и 31-47, имфор* 

ацни — 51-61, б ухга лте ри и  и отде- 
а объявлений — 37-36. стеногра

ф и стки  •— 52-02.

г. Том ск, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».

К301426. З аказ Ns 3464,
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